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Тбилисская городская 
партийная конференция

Сегодня начинает свою работу XXVI 
Тбилисская городская партийная конфе
ренция. Она подведет итоги деятельности 
партийных организаций города за отчет
ный период, наметит мероприятия, осуще
ствление которых даст возможность до
биться новых успехов в хозяйственном и 
культурном строительстве.

Трудящиеся Тбилиси, как и всей рес
публики, воодушевленные решениями 
партии и правительства о дальнейшем 
крутом подъеме промышленности и сель
ского хозяйства, идут к XX съезду Ком
мунистической партии Советского Союза 
и XVII съезду Компартии Грузии единой, 
монолитной семьей, тесно сплоченные во
круг Центрального Комитета КПСО и род
ного Советского Правительства!

За отчетный период партийные орга
низации столицы Грузии накопили значи
тельный опыт руководства промышлен
ностью и сельским хозяйством; больше 
проявлялось заботы об удовлетворении не
прерывно растущих материальных и куль
турных потребностей советских людей. 
Немало сделано и в области перестройки 
идеологической работы в свете требований 
Центрального Комитета КПСС.

После июльского Пленума ЦК КПСС 
партийные организации города стали кон
кретнее и оперативнее руководить про
мышленностью, более настойчиво бороть
ся за технический прогресс, улучшение 
организации производства и повышение 
производительности труда. Коллективы 
промышленных предприятий города до
срочно, к 15 декабря, завершили выполне
ние годового производственного задания. 
Задание пятого пятилетнего плана выпол
нили к 38-й годовщине Великой Октябрь
ской социалистической революции. Повы
силось качество и снизилась себестои
мость выпускаемой продукции; достигнута 
значительная экономия сырья, материа
лов, электроэнергии. В первых рядах со
ревнующихся предприятий идут коллекти
вы станкостроительного завода имени Ки
рова, Прядильно-трикотажного и Камволь
но-суконного комбинатов, машинострои
тельного завода имени Орджоникидзе
и другие.

Претворяя в жизнь решения сентябрь
ского и последующих Пленумов ЦК КПСС 
определенных успехов добились и труже 
ники сельского хозяйства Гареубанского 
района. По сравнению с прошлым годом 
повысилась урожайность сельскохозяй
ственных культур, возросла продуктив
ность общественного животноводства.

. Промышленные предприятия города 
усилили шефскую помощь селу, построили 
в подшефных колхозах десятки силосных 
сооружений, помогли машинно-тракторным 
станциям в оборудовапии мастерских, 
внедрении в производство передовых мето
дов труда. Сотни посланцев партийных 
организаций Тбилиси, в числе тридцати
тысячников, по зову партии выехали на 
постоянную работу в село.

Благодаря заботе Коммунистической 
партии и Советского правительства, с 
каждым днем все краше и благоустроен
нее становится Тбилиси— столица Совет
ской Грузии. За прошедший год сданы в экс
плуатацию десятки тысяч квадратных 
метров жилой площади, проведены новые 
троллейбусные и трамвайные линии, бла
гоустроены и заасфальтированы десятки 
улиц, проложена набережная на левом бе
регу Куры.

Партийные организации немало сделали 
для сокращения и удешевления админи
стративно-управленческого аппарата пред
приятий и учреждений города.

За отчетный период в партийных орга
низациях города несколько усилилась 
идеологическая работа. Повысился уро
вень занятий в сети партийного просве
щения. Лучше работают культурно-про
светительные учреждения города, агитато
ры и чтепы, ведущие в массах политиче
скую агитацию. Коллективы научно-ис
следовательских учреждений, всемерно 
укрепляя связь с производством, добивают
ся успешного осуществления задач, по
ставленных июльским Пленумом ЦК КПСС 
перед советскими учеными.

Однако в практической деятельности 
партийных организаций города имеет
ся еще много серьезных недостатков. 
Нет сомнения в том. что делегаты 
конференции сосредоточат свое главное 
внимание на нерешенных задачах, под
вергнут острой, деловой, принципиальной 
критике недостатки в работе горкома пар
тии, исполкома городского Совета депута
тов трудящихся, наметят конкретные пу
ти для их устранения.

Прошедшие недавно отчетно-выборные 
партийные собрания п районные партий
ные конференции показали, что партий
ные организации города сделали далеко

не все для усиления руководства про
мышленностью, внедрения в производство 
новой техники и технологии, передового 
опыта, повышения производительности 
труда. Работники горкома и райкомов 
партии все еще не отрешились до конца 
от неправильных канцелярско-бюрократи
ческих методов руководства промышлен
ностью. Работники нек"Торых партийных 
комитетов много времени отсиживаются в 
кабинетах, а деловую, организаторскую 
работу на местах нередко подменяют писа
ниной, сбором различного рода сведений. 
Не удивительно после этого, что такие 
предприятия, как завод «Станок», Кир- 
пично-бетонитовый, Керамический комби
наты и другие отстают, не выполняют 
производственных заданий. На этих и ряде 
других предприятий нет должной борь
бы за технический прогресс, за внедре
ние в производство передовых мето
дов труда. Горком и райкомы партии при
нимали по этим вопросам немало решений, 
но положение не улучшилось.

Задача состоит в том, чтобы партий
ные организации города коренным обра
зом улучшили руководство промышлен
ностью. Нужно добиться, чтобы в Тбили
си не было ни одного отстающего пред
приятия, чтобы плановые задания выпол
нялись по всем показателям. Следует шире 
развернуть борьбу за выявление неис
пользованных резервов, внедрение в про
изводство достижений науки и техники, 
повышение производительности труда, 
распространение передового опыта. Пар
тийные организации должпы всемерно под
держивать и развивать творческую актив
ность и инициативу масс, широко развер
тывать социалистическое соревнование за 
достойную встречу XX съезда КПСС.

Важные задачи стоят перед партийны
ми организациями в деле дальнейшего 
улучшения коммунального и жилищного

ПРИБЫТИЕ И. А. БУЛГАНИНА 
И Н. С. ХРУЩЕВА В КАБУЛ

КАБУЛ, 15 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня в столицу Афганистана —- 
Кабул по приглашению афганского правительства прибыли Председатель Со
вета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета ССС1 
Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица.

На кабульском аэродроме гостей встречали: Премьер-Министр Афганистана
Мухаммед Дауд, министр двора Ахмед Али, заместитель Премьер-Министра и ми
нистр иностранных дел Мухаммед Наим, заместитель Премьер-Министра Али Мухам
мед, члены правительства, председатель Народного Совета Мухаммед Ноуруз, пред
седатель Сената Фазль Ахмед Муджаддади, генерал-губернатор Кабульской провин
ции, ответственные чиновники Министерства иностранных дел, главы дипломати
ческих представительств в Кабуле.

Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева встречал Чрезвычайный и Полномочный По
сол СССР в Кабуле М. В. Дегтярь.

Самолет, доставивший советских гостей в Кабул, приземлился в 13 часов 
45 минут по местному времени на кабульском аэродроме. Аэродром был украшен со
ветскими и афганскими государственными флагами.

При выходе из самолета Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев были встречены 
Премьер-Министром Мухаммедом Даудом, который сопровождал  ̂ их при обходе 
фронта почетного караула, выстроенного на аэродроме. Военный оркестр исполнил 
государственные гимны СССР и Афганистана. Затем гостям были представлепы 
члены афганского кабинета, члены дипломатического корпуса, состав Советского по
сольства и других советских представительств в Кабуле.

Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву были преподнесены цветы афганскими деть
ми, одетыми в национальные, костюмы, а также и от имени советской колонии —  
советскими детьми. Пветы были также преподнесены Премьер-Министру Афганистана 
Мухаммеду Дауду и заместителю Премьер-Министра Мухаммеду Наиму.

На аэродроме Н. А. Булганин выступил перед микрофоном со следующим за
явлением:

Заявление Н . А . Булганина
Господин Премьер-Министр!
Господа!
Вступая на землю дружественного Афганистана, я и мой друг Никита Сергее

вич Хрущев рады передать привет и наилучшие пожелания афганскому народу, с 
которым у советского народа пздавна существуют прочные добрососедские отно
шения.

Мы с удовлетворением приняли любезное приглашение королевского прави
тельства Афганистана посетить вашу страну, что даст нам возможность ближе по
знакомиться с Афганистаном и установить личный контакт с его государственны
ми деятелями.

Дружественные отношения между нашими странами, прочные основы которых 
были заложены еще в период образования Советского государства, всегда развива
лись на основе полного равенства в интересах обеих стран.

, - , Народы Советского Союза с глубоким уважением и симпатией относятся к
строительства, культурно-бытового оослу- ЫуЖесхвенН0Му и трудолюбивому афганскому народу и высоко ценят неуклонное

Прием у Премьер-Министра 
А ф г а н и с т а н а

КАБУЛ, 15 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня Председатель Совета Мини
стров СССР Н. А. Булгаппн п Член Президиума Верховпого Совета СССР Н. С. 
Хрущев посетили Премьер-Министра Афганистана Мухаммеда Дауда и имели с ним 
беседу. Па беседе присутствовали: с советской стороны —  первый заместитель Ми
нистра иностранных дел СССР А. А. Громыко, заместитель Министра внешней тор
говли СССР П. Н. Кумыкин и Чрезвычайный п Полномочный Посол СССР в Афга
нистане М. В. Дегтярь, с афганской стороны —  заместитель Премьер-Мпнпстра п 
мпнпстр иностранных дел Мухаммед Папм, заместитель Премьер-Министра Али 
Мухаммед. _

живания трудящихся. Имеются еще слу
чаи, когда в эксплуатацию сдаются недо
строенные дома, недоброкачественно про
водится ремонт жилого фонда. Много недо
четов и в работе городского транспорта, 
культурно-бытовых учреждений. Не изжи
ты факты нарушений общественного по
рядка.

Вопросы благоустройства города,̂  жи
лищного строительства, культурно-быто
вого обслуживания населения должпы по
стоянно находиться в центре внимания 
горкома и райкомов партии. Ими надо за
ниматься повседневно, глубоко, памятуя о 
том, что в заботе о людях нет мелочей.

В Тбилиси сосредоточено много респуб
ликанских министерств, ведомств, учреж
дений. Городской и районные комитеты 
партии, первичные партийные организа
ции обязаны принять решительные меры 
к тому, чтобы улучшить их деятельность.
В советских учреждениях не должно быть 
места бюрократизму, волоките. Работники 
государственных учреждений обязаны за
ботливо относиться к запросам и требова
ниям трудящихся.

Значительное место в работе партийной 
конференции должны занять вопросы идео
логической работы, коммунистического 
воспитания трудящихся. Отдел пропаган
ды и агитации горкома КП Грузии и рай
комы партии недостаточно глубоко занима
лись идеологической работой, зачастую 
проводили ее в отрыве от жизни, от прак
тических задач. Партийная конференция 
должна наметить конкретные пути для 
ликвидации этого серьезного недостатка.

Партийные организации Тбилиси имеют 
все необходимое для того, чтобы массово- 
политическая, пропагандистская и вся 
идеологическая работа велась на высоком 
идейном уровне, в тесной связи с жизнью; 
чтобы она помогала партийным, совет
ским и хозяйственным организациям, всем 
трудящимся города решать практические 
задачи коммунистического строительства.

Делегатам конференции предстоит глу
боко и всесторонне обсудить вопросы, свя
занные с деятельностью вузов и школ го
рода, с коммунистическим воспитанием уча
щихся, улучшением всего учебного про
цесса. Особое внимание должно быть уде
лено внутрипартийной работе, задачам 
горкома и райкомов партии, первичных 
парторганизаций в деле дальнейшего по
вышения уровня партийно-политической 
и партийно-организационной работы.

Тбилисская городская партийная кон
ференция— важное событие в жизни пар
тийных организаций города. Нет сомне
ния в том, что она пройдет под знаком 
острой критики недостатков, мобилизует 
трудящихся города на претворение в 
жизпь обязательств, взятых в социали
стическом соревновании за достойную 
встречу XX съезда КПСС, за достижение 
новых успехов в хозяйственном и куль
турном строительстве.

стремление Афганистана к миру и сохранению им национальной независимости.
Советский Союз и Афганистан имеют все условия для дальнейшего развития 

дружественных отношений на основе равенства и взаимного уважения интересов 
обеих стран.

Пусть же крепнет и развивается советско-афганская дружба на благо народов 
обеих стран, в интересах мира и сотрудничества между народами!

* * *
Почти все население Кабула вышло встречать гостей на улицы столицы, укра- 

шенпые многочисленными флагами СССР и Афганистана и приветственными ло
зунгами на русском языке и на языках пушту и фарси. Лозунги гласили:

«Паши двери и сердца всегда открыты для друзей!», «От всего сердца привет
ствуем дорогих гостей!», «Добро пожаловать!», «Рады видеть руководителей друже
ственной соседней страны!», «Советская Россия и Афганистан всегда были и оста
ются добрыми соседями!».

На всем протяжении семпкилометрового пути следования гостей от аэродрома 
до их резиденции их горячо и дружески приветствовали десятки тысяч жителей 
Кабула и окрестностей —  взрослые, старики, молодежь, дети. Непрерывно разда
вались приветственные возгласы. По случаю приезда Н. А. Булганина и П. С. 
Хрущева сегодняшний день был объявлен в Кабуле нерабочим днем.

Аудиенция у Короля Афганистана
КАБУЛ, 15 декабря. (Спец. корр.'ТАСС). Сегодня Его Величество Король Афга

нистана Мухаммед Захнр-шах дал аудиенцию Председателю Совета Министров СССР 
Н. А. Булганину и Члену Президиума Верховного Совета СССР П. С. Хрущеву. Во 
время беседы с Королем Афганистана П. А. Булганин вручил ему послание от Пред
седателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилова. На аудиенции 
присутствовали с советской стороны —  А. А. Громыко, П. П. Кумыкин п М. В. 
Дегтярь, с афганской сторопы —  Премьер-Министр, заместители Премьер-Министра, 
министр двора и другие официальные лица.

*  ★ *

В тот же день вечером Король Афганистана Мухаммед Захир-шах в своем двор
це устроил прием в честь Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева. На приеме присут
ствовали члены правительства во главе с Премьер-Министром Мухаммедом Даудом, 
председатель Народного Совета Мухаммед Ноуруз, председатель Сената Фазль Ахмед 
Муджаддади, посол Афганистана в СССР Гулям Яхья Тарзи, главы иностранных 
посольств и миссий, аккредитованные в Афганистане. С советской стороны присут
ствовали лица, сопровождающие Н. А. Булганина и К  С. Хрущева в их поездке б 
Афганистан.

Возложение Н. А. Булганиным и Н . . С. Хрущевым 
венка к а  гробницу М ухаммеда Надир-шаха

КАБУЛ, 15 декабря. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня Н. А. Булганин и Н. С, 
Хрущев возложили венок на гробницу Мухаммеда Надир-шаха —  отца нынешнег* 
короля Афганистана, убитого в 1933 году. Надир-шах в 1929 году, когда в Афгани
стане началось реакционное восстание Баче-Сакао, возглавил южные афганские 
племена, разгромил Баче-Сакао и занял Кабул. На созванной им Большой Джир
ге (собрание вождей племен и старейшин) он за заслуги перед родиной был про
возглашен королем Афганистана.

Строящийся мавзолей Надир-шаха расположен на горе над городом Кабулом. 
Гробница Надир-шаха находится в склепе мавзолея рядом с гробницами других чле
нов королевской семьи.

При возложении венков присутствовали первый заместитель Министра ино
странных дел СССР А. А. Громыко и заместитель Министра внешней торговли 
СССР П. Н. Кумыкин, посол СССР в Афганистане М. В. Дегтярь и посол Афгани
стана в СССР Гулям Яхья Тарзи.

Декада латышского искусства и литературы в Москве
Большим, радостным праздником совет

ской культуры является декада латыш
ского искусства и литературы в Москве. 
В эти дни в театрах и концертных залах 
столицы выступает более полутора тысяч 
мастеров искусств Латвии.

Интересной была встреча участников 
декады с москвичами, состоявшаяся 15 де-

зале находились известный румынский ] мые лучшие стихотворения, пьесы, карти-1 кта свободы», созданный композитором
А. Скултэ по мотивам пьесы Я. Райниса,

На сцене МХАТ артисты Академическо-
писатель М. Садовяну и индийский писа
тель К. Чандр.

Открывая вечер, секретарь правления 
Союза писателей СССР К. Симонов горячо

ны, помогающие пам жить и трудиться.
Па вечере выступили латышские поэты 

А. Балодис, В. Брутая, А. Веян, 0. Вацие- 
тис, В. Луке, Ф. Рокпелнис, Б. Саулигис.

приветствовал посланцев талантливого ла- Артисты прочитали стихи классика ла
тышского народа. Выдающийся писатель тышской литературы Я. Райниса и на- 
Латвийской ССР В. Т. Лацис передает родного поэта Я. Судрабкална. В коццерте 

кабря в Колонном зале Дома союзов. Ве-1 москвичам сердечный братский привет. Он приняли участие мастера искусств, круп-
чер привлек многочисленную аудиторию, подчеркивает, что участники декады го-
Среди присутствующих— секретари ЦК КП 
Латвии Я. Э. Калнберзин, А. Я. Пельше, 
Председатель Президиума Верховного Со
вета Латвийской ССР К. М. Озолинь. В

топились к этой поездке с большим подъ
емом и вдохновением, желая привезти в 
подарок Москве самую красивую песню, 
которая звучит над порогами Даугавы, са-

ыейшие музыкальные и хоровые ансамбли 
Латвии.

Коллектив театра оперы и балета Лат
вийской ССР во второй день декады пока
зал на сцене Большого театра балет «Са

го театра драмы Латвийской ССР дали 
спектакль «Цеплис» —  инсценировку од- 
поименного романа П. Розита.

Художественный театр Латвийской ССР 
имени Я. Райниса, выступающий на сцене 
Центрального детского театра, познако
мил вчера москвичей с пьесой латышского 
писателя 10. Ванага «Корабль уходит в 
море».

(ТАСС).

В Ч Е С Т Ь  X X  С Ъ Е З Д А  К П С С

12-й том  Сочинений В. И. Ленина на польском языке
ВАРШАВА, 11 декабря. (ТАСС). Поль-1 пустило на польском языке 12-й том Со- 

ское издательство «Книга и знание» вы- чинений В. И. Ленина.

Сегодня, в 14 часов, в зале заседаний Верховного Совета Грузинской ССР 
(проспект Руставели, 8) открывается

X X V I ГО РО Д С КА Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  Т БИ Л И С С КО Й  О РГА Н И ЗА Ц И И  
КО М М У Н И С Т И Ч ЕС КО Й  ПАРТИ И  ГР У ЗИ И .

Регистрация делегатов будет производиться в зале заседаний Верховного 
Совета Грузинской С С Р  с 13 часов.

Тбилисский Комитет КП  Грузии.

Рост добычи угля
Коллектив шахты имени И. В. Сталина 

треста «Ткибулуголь» завершил годовой 
план добычи угля к 5 декабря. По 
сравнению с соответствующим периодом 
прошлого года добыча возросла на 14,9 
процента, а производительность труда —  
на 14,4 процента.

Эти успехи —  результат механизации 
трудоемких процессов, улучшения методов | 
разработки пластов, правильной организа
ции работ.

Недавно из Москвы была получена те
леграмма, в которой сообщалось, что по 
итогам работы за октябрь шахте во Все
союзном социалистическом соревновании | 
присуждена вторая премия. Это шестая 
по счету всесоюзная премия, которую 
коллектив получает в 1955 году.

Продолжая соревнование в честь XX 
съезда КПСС, коллектив шахты обязался 
до конца года дать Родине сверх плана 
тысячи тонн угля, подготовиться к успеш
ной работе в новом году.

По проекту шестого пятилетнего плана, 
добыча угля на шахте значительно увели
чивается. К концу 1958 года должна быть 
освоена проектная мощность. С этой 
целью расширяется фронт работ, подготов
ляются новые лавы и участки, внедряют
ся различные горные механизмы.

Пост «Зари Востока» на шахте имени 
И. В. Сталина треста «Ткибулуголь»:
Т. Г А Б Р И Ч И Д З Е  — секретарь парт
бюро шахты. Г. Г О Г Е Л А Ш В И Л И -  
председатель шахтного комитета, 
Ш. Ш А Р В А Д З Е  -  забойщик.

Передовая прядильщица Горийского хлопчатобумажного комбината А. Чува- 
ченко, став на трудовую вахту в честь X X  съезда КПСС, ежедневно перевы
полняет производственные задания. Фото М. Квирикашвили.

Все тракторы 
отремонтированы

Ц И ТЕЛ ЬСКИ Е М ЕХАН И ЗА ТО РЫ  ВЫ П О Л Н ЯЮ Т 
СВОИ О БЯЗА ТЕЛ ЬСТВ А

ЦИТЕЛИ ЦКАРО, 16. (Корр. «Зари Во
стока»). Среди механизаторов машинно- 
тракторных станций Грузии ширится со
циалистическое соревнование за достойную 
встречу XX съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза. Включившись в со
ревнование, коллектив Цительской МТС 
решил завершить осенне-зимний ремонт 
тракторов к 20 декабря, на два месяца 
раньше срока.

Механизаторы успешно справляются со 
своими обязательствами. К 15 декабря 
отремонтированы все 52 трактора. Досроч
но заканчивает МТС и ремонт комбайнов.

Успеху цительских механизаторов спо
собствовала правильная организация тру
да в мастерской: все тракторы отремонти
рованы прогрессивным узловым методом. 
Па ремонте особенно отличились руководи
тели групп III. Мосашвили и И. Тара- 
швили.

Соревнуясь с коллективом Медведовск^й 
МТС Краснодарского края, цительские ме
ханизаторы успешно заканчивают нынеш-

У  гагрских цитрусоводов
Включившись в социалистическое сорев- обязательства —  дать стране в  этом году . ,

нование за достойную  встречу XX съезда сверх плана 400.000 плодов. Это обяза- н сельскохозяйственный год. Досрочно 
нование за достойную встречу а а  съезда * выполнено с превышением завершен годовой производственный план.
КПСС, коллектив Гагрского цитрусового 0 8 п 0 р'  * Колхозы зоны Цительской МТС убрали с
совхоза обязался собрать и сдать государ- \ Обильный урожай вырастили садоводы каждого гектара на 3,8 центнера пшени- 
ству более 2.100.000 ш тук  цитрусовых. С. Щербаков, А. Шабупина, П. Петров-1 цы больше, чем предусматривалось пла- 
плодов против 1.700.000 ш т у к  по п л а н у ,  ская, рабочий четвертого агрорайона; ^ а̂ !,т^ “ им. . " рсвьппе,1ием в'-'

Гагрские цитрусоводы настойчиво бо-; 0. Мартиросян.
Д . КИ УТ.ролись за выполнение социалистического

полнен также план повышения урожай
ности кукурузы, подсолнечника. Значи
тельных успехов добились и животноводы*



Совершенствовать руководство 
промышленностью

X IX  КУ Т А И С С КА Я  ГО РО Д С К А Я  
П А Р Т И Й Н А Я  К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я

Кутаиси —  вто
рой индустриальный 
центр республики. ,
Промышленные пред
приятия города выпускают автомобили, 
экскаваторы, артезианские насосы, ва
гонетки для воздушно-канатных дорог, 
литопон, текстиль, обувь, консервы —  
более 400 видов различной продук
ции. Естественно поэтому, что вопросы 
дальнейшего роста производства, разви
тия промышленности были в центре вни
мания состоявшейся недавно городской 
партийной конференции.

В результате широко развернувшегося 
социалистического соревнования в честь 
XX съезда КПСС многие предприятия до
бились новых производственных успехов 
Шелковый комбинат занял первое место 
среди предприятий текстильной промыш

ленности страны, и ему присуждено пере
ходящее Красное знамя ВЦСГ1С и Мини
стерства текстильной промышленности 
СССР. Хорошо работает коллектив кож- 
обувного комбината, занявший второе ме
сто во Всесоюзном социалистическом со
ревновании среди предприятий обувной 
промышленности. Ему присвоено звание 
«Комбинат лучшего качества и высокой 
производительности».

Отмечая эти успехи, участники кон
ференции вместе с тем указывали, что 
горком партии и его секретари глубоко 
не вникали в экономику производства, 
недостаточно оперативно и конкретно ру
ководили партийными организациями про
мышленных предприятии, слабо мобилизо
вали коллективы заводов и фабрик на 
выполнение стоящих перед ними задач.

Внутренние резервы улучшения произ
водства на ряде заводов и фабрик исполь
зуются плохо. В городе ряд пред
приятий не выполняет плана как по вы
пуску валовой продукции, так и по но
менклатуре. В числе отстающих— швей
ная фабрика, стекольный завод, «Грузнеф- 
тебарит» и другие.

Делегаты конференции подвергли 
острой критике горком партии за то, что он 
неудовлетворительно руководит автозаво

дом. Завод работает неритмично. Здесь 
велик производственный брак, перерас
ходуются материалы и инструменты, за
вышена себестоимость продукции. Удоро
жание себестоимости продукции, выпу
щенной за 10 месяцев, на 3,2 процен
та против плана вызвало перерасход 
4 миллионов 815 тысяч рублей.

Основные причины серьезных недо
статков в работе завода заключаются 
в том, что партийный комитет завода, 
горком партии не осуществляют должного 
контроля над хозяйственной деятельностью 
администрации. Мало внимания обращает
ся на распространение и внедрение пере
довых методов труда. Низок уровень орга
низаторской и партийно-политической ра
боты.

Горком много раз обсуждал вопрос о со
стоянии дел на автозаводе, принимал ре
шения, но эти решения не подкреплялись 
организаторской работой и не были выпол
нены.

Секретарь партбюро машиностроитель
ного завода «Горняк» Д. Сванидзе гово

рил о серьезных недостатках в работе 
этого предприятия. Производственные за
дания по номенклатуре здесь не выпол
няются. В организации соревнования мно
го формализма. Заводу плохо помогает 
главк Министерства строительства пред
приятий угольной промышленности СССР.

Суровой критике были подвергнуты за 
недостатки в работе руководители Ку
таисского строительного треста >3 4, 
специальных строительных организаций 
«Кутаисавтостроя», Кутаисского строи
тельно-монтажного управления комбина
та «Грузуголь» и Кутаисского строитель
ного управления «Грузчайстроймонтаж».

и яяяям и ®

На конференции 
подчеркивалась необ- 

Г ходимость всемерного
' повышения уров

ня идеологической работы партийных 
организаций. Горком партии не уделяет 
должного внимания коммунистическому 
воспитанию трудящихся, не устранены 
недостатки в лекционной пропаганде. На

селение, живущее в поселке автозавода, 
в несколько раз возросло, однако попу
лярные лекции на научные и политиче
ские темы здесь почти ее читаются. 
Секретари и работники горкома партии 
редко выступают с докладами, мало за
ботятся об организации культурного до
суга рабочих. Массово-политическая ра
бота оторвана от жизни, ее увязывается 
с практическими задачами предприятий 
и учреждений города. Партийная конфе

ренция потребовала от горкома партии, 
партийных организаций усилить руко
водство массово-политической работой на 
предприятиях, в учреждениях и среди 
населения.

Как показала конференция, серьезные 
пробелы в работе горкома партии явились 
следствием неправильного подхода к под
бору и расстановке кадров.

Редактор «Кутаисской правды» В. Ла- 
лиашвили заявил, что нередко кадры под
бираются Не по деловым и политическим 
признакам, а по приятельским отноше
ниям и используются не по специально
сти. Не' оправдавших себя руководителей 
горком не заменяет, не выдвигает на их 
место молодых, энергичных работников.

В частности, указывалось на засорен
ность кадров на предприятиях торговли. 
Директор «Кутаисторга» Т. Гванцела- 
дзе заявила, что админпстративно-торго- 
во-финансовый отдел горкома партии 
(зав. отделом С. Боцвадзе) присылает на 
работу в торговую сеть провинившихся, 
снятых с работы людей.

Заведующий кафедрой Кутаисского сель
скохозяйственного института Е. Кобе- 
ридзе, директор шелкокомбината А. Ми- 
келадзе и другие участники конференции 
критиковали органы милиции, суда и 
прокуратуры за слабую борьбу со спе
куляцией, хулиганством и другими на
рушениями социалистической законности. 
Совершенно неудовлетворительно борются 
с этими явлениями партийные, профсоюз
ные и комсомольские организации горо

да и общественность.
Много внимания уделили делегаты ра

боте коммунальных предприятий города, 
призванных удовлетворять бытовые и 
культурные запросы населения. Город 
испытывает недостаток в воде, электро
энергии, плохо работают бани, многие 
дома остались неотремонтированными к 
зиме. На конференции подверглась острой 
критике деятельность исполкома городско
го Совета депутатов трудящихся. Работни
ки исполкома, его председатель 0. Биби- 
леишвили часто по-бюрократически отно
сились к рассмотрению жалоб трудящихся.

На конференции с речью выступил 
первый секретарь ЦК КП Грузии тов.
В. П. Мжаванадзе.

Конференция приняла конкретное реше
ние, направленное на устранение недостат
ков, на улучшение работы партийных ор
ганизаций города.

Состоялся пленум вновь избранного 
горкома партии. Первым секретарем Ку
таисского горкома партии избран Е. Та- 
кидзе, вторым секретарем —  М. Гваса- 
лия, секретарем —  С. Пхакадзе.

М. ГВ Е Л Е С И А Н И . 
(Корр. «Зари Востока»).

Горький. Автозавод имени В. М. 
Молотова приступил к выпуску модер
низированных легковых автомобилей 
«Победа».

Н а  с н и м к е :  конвейер сборки ав
томобилей «Победа».

Фото П. Вознесенского.
Фотохроника ТАСС.

К 50-летию первой 
русской революции

В библиотеках, клубах, дворцах культу
ры Москвы открылись выставки, посвя
щенные 50-летию первой русской револю
ции.

15 декабря в залах Дворца культуры 
автозавода имени Сталина открылась вы
ставка репродукций картин русских ху
дожников, посвященных революционным 
событиям 1905 года.

Много интересного о работе подпольных 
типографий и партийных органов рас
сказывает выставка, развернутая в клубе 
вагоноремонтного завода «Памяти револю
ции 1905 года». (ТАСС).

Выход в свет второго издания 
Учебника политической экономии

Госполптиздат выпустил в свет второе, 
дополненное издание Учебника политиче
ской экономии.

Первое издание учебника, вышедшее в 
конце 1954 г. тиражом свыше 6 миллио
нов экземпляров, разошлось в короткий 
срок. Помимо русского издания, учебник 
выпущен на некоторых языках народов 
СССР и в ряде зарубежных стран. Воз
никла необходимость во втором издании 
учебника.

Второе издание учебника дополнено но
выми данными и положениями, отражаю
щими неуклонный рост социалистической 
экономики СССР и стран народной демо
кратии, а также дальнейшее углубление 
общего кризиса капитализма. При подго
товке второго издания авторский коллек
тив учел опыт изучения политической 
экономии по данному учебнику в высших 
учебных заведениях, в сети партийного 
просвещения и путем самообразования, а 
также пожелания, высказанные по учеб
нику на совещаниях экономистов, прове
денных в ряде городов, на заседаниях ка
федр политической экономии вузов и в 
письмах читателей.

Второе издание Учебника политической 
экономии подготовлено членами авторско
го коллектива: академиком Островитяно
вым К. В., членом-корреспондентом Ака
демии наук СССР Шепиловым Д. Т., чле
ном-корреспондентом Академии наук СССР 
Леонтьевым I .  А., действительным членом 
Всесоюзной академии сельскохозяйствен
ных наук имени Ленина Лаптевым И. Д., 
профессором Кузьминовым И. И., доктором 
экономических наук Гатовским Л. М.

Учебник выпускается массовым тира
жом. (ТАСС).

И з практики пропагандистской работы

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ 
СЕЛЬСКОГО АКТИВА

Знание экономики сельского хозяйства 
помогает в практической работе нашему 
активу —  бригадирам, заведующим ферма
ми, специалистам— добиваться успехов во 
всех отраслях сложного колхозного произ
водства. Именно поэтому наша партийная 
организация перед началом занятий в се
ти партийного просвещения попросила Те- 
лавский райком партии организовать у нас 
семинар по изучению экономики социали
стического сельского хозяйства. Руково
дить занятиями семинара райком пору
чил мне.

Получив из райкома примерный план 
занятий, мы переработали его примени
тельно к местным условиям. Вместо реко
мендованных для изучения 23 тем оста
вили 15.

Особое внимание уделили комплектова
нию семинара. Учитывали при этом зна
ния, опыт и пожелания слушателей. Па 
наших занятиях присутствуют бригадиры, 
заведующие животноводческими фермами, 
агрономы и зоотехники, счетные работни
ки, звеньевые, а также директор, педаго
ги местной школы.

Начали мы занятия семинара с изуче
ния материалов июльского Пленума ЦК 
КПСС.

Во вступительной лекции, говоря о 
дальнейшем техническом прогрессе в про
мышленности, я сказал и о недостатках в 
тракторном и сельскохозяйственном ма
шиностроении. Слушатель семинара брига
дир В. Гергишвили при этом заметил:

—  Вероятно, поэтому тракторная брига
да, обслуживающая наш колхоз, не имеет 
запасных частей.

Замечание было сделано уместное. Оно 
подсказало мне, что следовало бы увязать 
рассказ о тракторном и сельскохозяй
ственном машиностроении с фактами из 
практики работы механизаторов нашей 
МТС. Оказалось, что у нас есть о чем по
говорить.

Этот пример я привел потому, что ре- 
плпка тов. Гергишвили помогла мне во
время вспомнить, что нельзя изучать ре
шения июльского Пленума отвлеченно, не 
связывая проходимый материал с фактами 
из местной действительности.

Время от первого до следующего заня
тия мы определили в три недели. За этот 
период слушатели должны были почитать 
литературу по данной теме, подумать о 
том, какие факты из практики работы на
шего колхоза подкрепляют изучаемые по
ложения.

Очередное занятие прошло оживленно. 
Оно свидетельствовало о большом интересе 
сельских коммунистов к экономическим 
знаниям. Желающих высказаться оказа
лось много.

Бригадир Г. Лешкашели, рассказывая 
о недостатках в размещении производи
тельных сил, о которых говорилось на 
июльском Пленуме ЦК КПСС, заявил, что 
эти недочеты уже устранены. Агроном
С. Арджеванидзе поправил его. Он напом
нил слушателям то место из доклада Н. А. 
Булганина, в котором приводятся факты, 
свидетельствующие о серьезных внедостат- 
ках в этой области.

—  На июльском Пленуме ЦК КПСС ука
зывалось, —  сказал он, —  что многие 
научно-исследовательские институты отор
ваны от производственной базы, не ока
зывают производству необходимой помо
щи. Взять хотя бы такой пример, —  про
должал т. Арджеванидзе. —  Пз Те- 
лави был переведен в Тбилиси Науч
но-исследовательский институт виногра
дарства Академии наук Грузинской ССР. 
А ведь если исходить из принципа при
ближения научно-исследовательских ин
ститутов к своей производственной базе, 
то лучшим местом для института была бы 
Алазанская долина с ее прославленными 
на весь Советский Союз виноградарскими 
совхозами и колхозами.

Заведующий свиноводческой фермой 
Д. Шакарашвили отметил, что партия и
правительство проявляют сейчас огром
ную заботу об увеличении продуктивно
сти животноводства. С этой целью колхо
зы строят новые механизированные фер
мы. Но ни одно из промышленных пред
приятий Грузии не выпускает вагонеток 
для ферм, автопоилок, кормодобывающих 
агрегатов. А ведь решения партии и пра
вительства обязывают нашу промышлен
ность обеспечить все потребности сель
ского хозяйства в технике.

Агротехник А. Кебадзе поднял вопрос о 
том, что на предприятиях сельскохозяй
ственного машиностроения надо начать 
производство машины ддя механизации ра
бот на виноградниках.

Слушатель семинара учительница А. Гу- 
беладзе в ходе беседы сделала правиль
ный вывод, что вопрос о дальнейшем уве
личении всех сельскохозяйственных куль
тур в настоящее время нельзя решать без 
механизации. Ее выступление вызвало 
оживленные отклики.

Слушатели указывали, что приведенные 
на семинаре примеры еще раз показали, 
как велика потребность нашего сельского 
хозяйства в технике. Подобные факты на
глядно подтверждают правильность ленин
ского курса на преимущественное разви
тие тяжелой промышленности, который 
последовательно проводит наша партия.

Опыт наших первых занятий показал, 
что споры, возникающие в результате об
суждения темы, очень полезны. По нель
зя в этом деле допускать самотека. Зада
ча пропагандиста заключается в том, что
бы умело направлять дискуссию, связы
вая теорию с практикой.

Тесная связь семинарских занятий с 
практикой помогает слушателям глубже 
усваивать вопросы экономики сельского 
хозяйства. Сейчас мы приступаем к изу
чению таких тем, как: «Мероприятия пар
тии и правительства по крутому подъему 
сельского хозчйства и борьба за их осу
ществление», «Планирование сельскохозяй
ственного производства. Определение ра
циональной структуры посевных площа
дей», «Зерновое хозяйство —  основа все
го сельскохозяйственного производства», 
«Возделывание кукурузы— крупный источ
ник увеличения производства зерна и соз
дания прочной кормовой базы. Агротехни
ка возделывания кукурузы», «Пути уве
личения производительности труда в сель
ском хозяйстве», «Организация труда и 
укрепление дисциплины труда в колхо
зах», «Производственный план колхоза», 
«Доходы колхозов и их распределение» 
и др.

Как руководитель семинара я хочу к
чтению вступительных лекций по Отдель
ным темам привлечь специалистов, обла
дающих глубокими научными знаниями и 
большим практическим опытом. Предпола
гаем также организовать тематические 
экскурсии в передовые колхозы и совхо
зы, на животноводческие фермы, промыш
ленные предприятия. Организуем встречу 
слушателей семинара с новаторами сель
ского хозяйства, мастерами высоких уро
жаев.

Несколько слов о литературе для слу
шателей семинара. При разработке отдель
ных тем приходится прибегать к жур
нальным и газетным статьям. Большая 
часть литературы имеется только на рус
ском языке. Пользоваться ею могут не все 
слушатели. Следовало бы «Сахелгами» по
больше издавать литературы по вопросам 
экономики сельского хозяйства на грузин
ском языке.

А. К О К И Л А Ш В И Л И , 
руководитель семинара по изучению 
экономики сельского хозяйства, пред
седатель колхоза имени Сталина се
ла Кондоли Телавского района.

Чнатура. Н а  с н и м к е :  воздушная 
канатная дорога.

Фото П. Луценко.

Выездная научная сессия
В Сигнахи состоялась выездная научная 

сессия Института экономики и Института 
философии Академии наук Грузинской ССР, 
посвященная 50-летиго первой русской 
революции. В работе сессии принял уча
стие актив Сигпахскоге района, на терри
тории которого, как известпо, крестьян
ские выступления в период революции 
1905 года носили особенно широкий ха
рактер.

Научную сессию открыл директор Ин
ститута экономики П. Гугушвили. На сес
сии были заслушаны доклады младшего 
научного сотрудника Г. Гогуадзе «Вопрос 
союза  ̂рабочего класса и крестьянства в 
первой русской революции», кандидата 
экономических наук А. Нуцубидзе «Аграр
ная программа большевиков в первой рус
ской революции», кандидата экономиче
ских наук В. Джибладзе «Землевладение в 
Грузии в период революции 1905 года» и 
кандидата философских наук А. Еутелия 
«Борьба большевиков Грузии за чистоту 
марксистской философии в период первой 
русской революции».

Увеличение спроса на литературу
АМБРОДАУРИ. (Корр. «Зари Востока»),

Для пополнения книжных фондов сель
ских клубов и библиотек Амбролаурскоте 
района приобретено за последнее время 
на 15 тысяч рублей художественной, по* 
литпческой и сельскохозяйственной лите
ратуры.

Крупные книжные покупки делают
многие рабочие, колхозники и служащие 
района, имеющие личные библиотеки* 
Особенно увеличился спрос на литературу 
в дни месячника книги.

Большое количество книг приобретаю* 
колхозы, предприятия и учреждения. Кол
хоз имени Микояна села Схвава приобре* 
в магазине «Сакцигни» на 2 тысячи руб
лей литературы.

Ультразвуковая разведка рыбы
ПОТП. (Корр. «Зари Востока»). На од

ном из сейнеров рыболовецкого колхоза 
«Колхида» установлен гидроакустический 
прибор— эхолот, с помощью которого ведет
ся ультразвуковая разведка рыбы, точно 
определяется наличие косяков в том или 
ином районе моря на глубине до 100— * 
120 метров.

В будущем году намечено оснастить 
эхолотами еще десять рыболовных судов.

Повысить роль МТС в борьбе за подъем 
всех отраслей колхозного производства

Близится к  концу сельскохозяйствен
ный год. Предварительные итоги показы
вают, что труженики сельского хозяйства 
республики настойчиво работали над вы
полнением задач по увеличению производ
ства продуктов земледелия и животновод
ства, укреплению экономики колхозов. В 
этом большую помощь им оказали меха
низаторы.

Итогам работы МТС в нынешнем году и 
задачам на будущий год было посвящено 
состоявшееся недавно в Тбилиси респуб
ликанское совещание директоров машин
но-тракторных станций.

Совещание открыл вступительным сло
вом второй секретарь ЦК КП Грузии тов. 
М. И. Георгадзе.

С докладом на совещании выступил за
меститель Председателя Совета Министров 
и министр сельского хозяйства Грузин
ской ССР тов. В. Г. Керкадзе.

—  Претворяя в жизнь постановления 
сентябрьского и последующих Пленумов 
ПК КПСС,—  говорит докладчик,—  трудя
щиеся Грузии, наше колхозное крестьян
ство добились значительных успехов в 
развитии социалистического сельского хо
зяйства. Выросла техническая оснащен
ность МТС, окрепли колхозы, неуклонно 
растут их доходы. Увеличилась оплата 
трудодня.

Однако в деятельности МТС немало еще 
недостатков. Многие директора станций 
не уделяют достаточного внимания вопро
сам организационно-хозяйственного укре
пления колхозов, в результате чего нару
шается Устав сельхозартели, имеются 
серьезные недостатки в организации и 
оплате труда.

Касаясь отдельных отраслей колхозного 
производства, докладчик говорит, что мно
гие колхозы и МТС республики добились 
значительных успехов в производстве зер
на. хлеборобы заложили прочную основу | 
высокого урожая колосовых будущего го-

Республиканское 
совещ ание директоров 

М Т С
да. Хороших показателей достигли чаево
ды, цитрусоводы, виноградари, свеклово
ды. Вместе с тем некоторые МТС работают 
по старинке, нарушают агротехнические 
сроки сельскохозяйственных работ. На
пример, в колхозах, обслуживаемых Цха- 
каевской, Абашской, Зугдидской, Ванской, 
Маяковской и Адигееской МТС, на 45— 65 
процентах всей площади, занятой кукуру
зой, сев был проведен с нарушением агро
технических сроков. В республике не вы
полнен план квадратно-гнездового сева ку
курузы.

У нас имеются благоприятные условия 
для получения высоких урожаев картофе
ля и овощей. Но из-за нарушения агро
техники урожайность этих культур низка. 
Сроки закладки виноградников, садов, чай
ных и цитрусовых плантаций истекают, 
тем не менее часть колхозов не прини
мает необходимых мер к ликвидации от
ставания.

—  Мы должны приложить все усилия 
к тому,— говорит докладчик,— чтобы в 
оставшееся время заложить как можно 
больше новых виноградников и садов, ци
трусовых и чайных плантаций.

Говоря е животноводстве, докладчик 
подчеркивает, что после сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС машинно-тракторные 
станции несколько усилили помощь кол
хозам, направленную на создание кормо
вой базы, механизацию трудоемких про
цессов на фермах, улучшили зооветери
нарное обслуживание. Животноводы Гру
зии перевыполнили государственный план 
роста поголовья скота, добились некото
рых успехов в повышении его продуктив
ности. И все же в развитии общественно
го животноводства не устранены серьез-1

ные недостатки. Во многих колхозах за
метно увеличились падеж скота и яло
вость маточного поголовья, неудовлетво
рительно осуществляются мероприятия, 
связанные с улучшением ухода и содер
жания животных, что вызывает сниже
ние продуктивности стада. Это видно из 
того, что в колхозах республики в октя
бре в среднем было получено от каждой 
коровы 42 килограмма молока — на 40 
килограммов меньше, чем в сентябре.

Несмотря на то, что большинство МТС 
годовой план тракторных работ, а также 
среднюю выработку на условный 15-силь
ный трактор перевыполнило еще к 1 де
кабря с. г., ряд МТС плохо использует 
мощность тракторного парка. Ширакская 
МТС имеет одинаковые и даже лучшие 
условия для эксплуатации машинно-тра
кторного парка, чем Цительская, однако 
на один условный трактор в среднем вы
работано в первой— 388 гектаров, а во 
второй— 635.

Машинно-тракторные станции должны 
развернуть сейчас борьбу за получение в 
1956 году высокого урожая всех сельско
хозяйственных культур, за обеспечение 
дальнейшего роста поголовья и продук
тивности общественного животноводства. 
Надо встретить весну будущего года все-: 
сторонне подготовленными: своевременно 
и высококачественно отремонтировать ма
шины и сельскохозяйственный инвентарь 
колхозов, в каждой сельхозартели засы
пать и довести до посевных кондиций 
требуемое количество семенных фондов 
яровых культур, полностью доставить из 
сельхозснаба минеральные удобрения, вы
везти на поля навоз и другие органиче
ские удобрения.

—  Нет сомнения,— заканчивает свой 
доклад тов. Керкадзе,— что работники 
МТС и колхозов республики сделают все 
для того, чтобы внести достойный вклад

в дело дальнейшего подъема всех отрас
лей колхозного производства.

В развернувшихся по докладу прениях 
первым выступает директор Ульяновской 
МТС А. Бицадзе. Он говорит, что, наряду 
с некоторыми успехами, в работе МТС 
имеются недостатки: не выполнен план 
роста поголовья коров в колхозах, не хва
тает животноводческих помещений. Груз- 
сельхозснаб и Цскавшири не обеспечи
вают фермы трубами, необходимым рбо- 
рудованием и установками. Все это силь
но тормозит механизацию трудоемких ра
бот в животноводстве. Несмотря на то, что 
через территорию МТС проходит электро
линия Алазанской ГЭС, наша станция не 
электрифицирована.

Тов. Бицадзе отметил также, что в 
Иорском оросительном канале в самый за
сушливый период— июль-август— нет во
ды. Это происходит потому, что на кана
ле нет капитального головного сооруже
ния. Водами канала можно оросить 
400 гектаров пахотных земель, но ни Ми
нистерство водного хозяйства, ни его Ала- 
занское системное управление не прини
мают мер к обеспечению канала водой.

Директор Алазанской МТС А. Мириана- 
птвили отметил, что годовой план трактор
ных работ станция перевыполнила, хотя 
имеющиеся богатые возможности меха
низаторами МТС не были использованы. 
Нынешней осенью сотни гектаров плодо
роднейших пахотных земель в Алазанской 
долине остались необработанными, так как 
после обильных осадков, выпавших в ав
густе и сентябре, произошло заболачива
ние этих участков.

Зестафонская МТС была подвергнута в 
докладе острой критике за невыполнение 
плана квадратно-гнездового сева и низ
кий урожай кукурузы, за срыв задания 
по закладке новых виноградников и сла
бую помощь колхозам в развития живот
новодства. К сожалению, директор стан
ции М. Барбакадзе в своем выступлении 
не рассказал о причинах, вызвавших от
ставание.

Участников совещания не удовлетвори
ло выступление министра сельского хо
зяйства Абхазской АССР А, Гвинджилпя.

Говоря о достижениях в отдельных рай
онах и колхозах Абхазии, он не проанали
зировал причин, вызвавших недостатки 
как в животноводстве, так и в других от
раслях сельского хозяйства Абхазии.

Опытом использования кукурузоубороч
ных комбайнов поделился директор Лаго- 
дехской МТС Г. Вашадзе.

—  Хотя эти комбайны имеют большие
недостатки,— заявил он, —  Самтредская и 
Абашская МТС поступили неправильно, 
отказавшись от их использования. Я про
шу Министерство сельского хозяйства 
Грузинской ССР выделить нашей станции 
три комбайна «КУ-2».

С большим интересом выслушали уча
стники совещания выступление директо
ра самой высокогорной МТС— Богданов
ской— Г. Багдасарова. Несмотря на суро
вые горные условия, из-за чего машинно- 
тракторный парк работает только пять 
месяцев в году, план тракторных работ 
здесь перевыполнен, причем зяби подня
то на 600 гектаров больше задания. Кол
хозы, обслуживаемые Богдановской МТС, 
перевыполнили задания как ло росту по
головья скота, так и по надоям молока. 
Плохо обстоит дело в районе с организа
цией водоснабжения животноводческих 
ферм в зимний период.

—  Механизировать водопоение, —  зая
вил оратор, —  мы не можем, так как не 
получаем автопоилок. Тов. Багдасаров про
сил помочь в этом МТС. Он подверг острой 
критике Ахалцихскую строительную кон
тору, которая вот уже третий год ведет 
строительство конторы МТС.

Начальник Управления сельского хо
зяйства Юго-Осетинской автономной об
ласти С. Тибилов, отметив некоторые ус
пехи в подъеме сельского хозяйства обла
сти, указал вместе с тем на существен
ные недостатки.

—  Овцеводство, —  сказал он, —  зани
мает у нас большой удельный вес. Перед 
овцеводами поставлена задача— в ближай
шие годы заменить тушинских овец полу- 
тонкорунныыи и тонкорунными, которые

по настригу шерсти и ее качеству значи
тельно превосходят местную породу. Од
нако тонкорунная овца трудно переносит 
переходы на зимние пастбища. Это— серь
езный вопрос, требующий детального изу
чения.

^Заместитель министра сельского хо
зяйства Грузинской ССР а  Вачеишвили 
подчеркивает, что одним из крупных не
достатков в деятельности МТС является 
неправильное планирование тракторных 
работ. Директора МТС должны так плани
ровать их, чтобы уже в начале года пре
дусмотрены были все работы, которые 
должны быть выполнены в обслуживаемых 
ими колхозах. Это позволит правильно ре
шать вопросы, связанные с финансирова
нием и снабжением МТС горюче-смазочньн 
ми материалами и ремонтными средствами.

Тов. Вачеишвили заострил внимание 
директоров МТС на вопросах, связанных с 
переходом на круглогодичный ремонт тра
кторов.

Касаясь хода ремонта тракторов, т. Ва- 
чеишвпли говорит, что в 1 декабря один
надцать МТС не приступали к осенне- 
зимнему ремонту машинно-тракторного 
парка. Агарипской, Ширакской, Кедской, 
Алазанской, Дигомской, Самгорской и не
которыми другими машинно-тракторными 
станциями не выпущено из ремонта пи 
одного трактора. Необходимо все тракторы 
и другие машины и орудия своевременно 
и доброкачественно подготовить к весне.

На совещании выступили также дирек
тора машинно-тракторных станций: Ши
ракской —  И. Зедгенидзе, Кедской —  
Г. Эриашвили, Маяковской —  Г. Пачуа- 
пгоили, Телетской —  А. Чарквиани, за
меститель министра водного хозяйства 
Грузинской ССР Г. Нишниаиидзе и управ
ляющий ГУТАП А. Микадзе.

Долг работников МТС быстрее устра
нить отмеченные на совещании недостат
ки, обеспечить своевременный ремонт 
сельскохозяйственных машин и орудий, 
помочь колхозам засыпать потребное ко
личество кондиционных семян яровых 
культур, успешно провести зимовку скота 
и тем самым достойно встретить XX съезл 
родной Коммунистической партии.



Передовые методы труда —всем рабочим
Токари-скоростники А . Агапов и И. Чумбуридзе делятся опытом

Июльский Пленум Ц К  КП СС  в своих решениях о дальнейшем подъеме 
социалистической промышленности, техническом прогрессе и улучшении органи
зации производства еще раз подчеркнул значение широкого внедрения передо
вого опыта.

Имена токарей-скоростников — Ильи Чумбуридзе, работающего на Тби
лисском паровозо-вагоноремонтном заводе имени И. В. Сталина, и Анатолия 
Агапова — рабочего Кутаисского автомобильного завода — хорошо известны 
не только в нашей республике, но и за ее пределами. Токари тт. Агапов и 
Чумбуридзе, творчески освоив достижения Г. Борткевича, П. Быкова и других 
новаторов, создали свои методы высокопроизводительной работы, добились 
серьезных успехов в скоростном резании металлов. Ценный опыт И. Чумбури
дзе и А. Агапова, освоенный другими рабочими наших предприятий, поможет 
им значительно повысить производительность труда, добиться новых побед во 
всенародном социалистическом соревновании в честь X X  съезда КПСС.

На днях в механическом цехе Тбилисского паровозо-вагоноремонтного за
вода, у токарного станка И. Чумбуридзе состоялась его встреча с А. Агаповым, 
приехавшим по прнглашению Тбилисского горкома партии и редакции газеты 
«Заря Востока». Знатные токари двух крупных предприятий республики поде
лились накопленным опытом, рассказали о своих достижениях, ближайших пла
нах и решили соревноваться за новые трудовые успехи.

Материалы этой страницы посвящены методам и приемам работы тт. Ага- 
вова и Чумбуридзе. Рабочие и хозяйственные руководители наших предприятий, 
партийные и профсоюзные организации, несомненно, извлекут из этого опыта 
много полезного для себя, для своего производства.

ску на режущей кромке —  до 2 мил
лиметров.

Во время торцовки легированных ста
лей ЗХВ 8, 5ХНТ п других марок при
меняю резец с главным углом в плане 
30 градусов, вспомогатель
ным углом в плане 10 гра
дусов и с отрицательными 
фасками как на главной 
режущей кромке, так и на 
вспомогательной, заточен
ными под углом в 30 гра
дусов по отношению к на
правлению режущих кро
мок. Данная геометрия так-

а

Рмс. 4
же обеспечивает стружкодробленпе, что 1 кпм образом резец стал двусторонним.

усовершенствованный мною в содруже- , метром 150 миллиметров твердосплавным
стве  ̂ с конструктором нашего  ̂ завода : резцом ВК-8 при 90 оборотах шпинделя в
А. Комаровым. Если резец В. Колесова минуту. Применение минерало-керамиче- 
позволял вестп обработку в одном на- ского резца дало возможность увеличить 
правлении, то при помощи резца нашей чпсло оборотов до 

геометрии обработка ведет- 450 в минуту. При 
ся как в прямом, так и в этом поверхность де
обратном направлении. Та- тали получается не
ким образом, холостой ход ключнтельно чистой, 
суппорта исключается. При время обточки сокра- 
этом были такие режимы щается в пять раз.
резания: п=600, §“ 1,52 Опыт показал, что 
и 1=1,5. (См. рис. 4. резец лучше уста-
Справа —  новый резец). навлнвать немного 

Усовершенствованный та- ниже центра.

А 777

Рис. 6.

С трибуны научной конференции
Шло заседание секции технологии ма- механическом цехе Кутаисского автомо

дели.
В условиях нашего штам- 

пово-механического цеха за
шиностроения —  одной из трех секций | бильного завода с 1946 года. С первых же 1 смену приходится пметь

делает работу безопасной.
Весьма непроизводительной операцией 

при токарной обработке является опера
ция центровки. Деталь приходится не
сколько раз ставить п вынимать из пат
рона. Поэтому при центровке деталей ти
па валиков я применяю две специальные

Дальнейшее развитие 
зания натолкнулось у 
ствие— ограниченность 
станочных моторов. Но на помощь пришел 
новый метод скорост-

При расточке центрирующего кольца 
на увеличенной подаче резец обычной 
геометрии имел низкую стойкость. Вви
ду малого расстояния от режущей кромки 
до державки резца стружка, попадая ной обработки ыетал-
между державкой и обрабатываемой по- лов —  силовое реза-
верхностью, «бросала» резец. В резуль- нне, предложенное

опорные державки. Они позволяют с мц-, тате его режущая кромка скалывалась.! Василием Колесовым, 
нимальной затратой времени центровать! И применил резец собственной конетрук-; Этот метод основан
детали, не останавливая вращения шпин-1 цип. У него головка была отогнута под на применении боль-

скоростного ре- 
нас на препят- 
чпела обороров

что дает возможность сократить вспомо
гательное время при обработке некоторых 
деталей на 20— 30 процентов.

Еще несколько слов о минерало-кера- 
мических резцах. Для 
предотвращения по
ломок хрупких мине- 
рало - керамических 
пластинок я скон
струировал специаль
ный резец. Предста
вим себе, что резание 
осуществляется ми- 
нерало-керамическим 
резцом так, как это 
6.

керамика подвергается

1-й Тбилисской научно - производствен
ной конференции машиностроителей.

В просторном зале сидели научные ра
ботники, инженеры, рабочие-новаторы.

дней своей работы в Кутаиси молодой1 дело с большим количе-
производственник, имевший к тому вре
мени всего трехлетний трудовой стаж, по
казал себя неутомимым новатором. Он

Он и  внимательно слуш али доклады и ; внимательно следил за достижениями в
сообщения по различным вопросам техно
логии машиностроения.

В числе докладчиков были И. Чумбури
дзе и А. Агапов. Илья Давидович расска
зал участникам конференции о высоко
производительных методах обработки де
талей —  скоростном и силовом резании.

области скоростного и силового резания, 
изучал техническую литературу, овладе
вал новыми методами труда. Перейдя на 
скоростную обработку деталей, т. Агапов 
не ограничился простым копированием 
методов известных новаторов Г. Борткеви
ча, II. Быкова, В. Семинского и других, а

Подробно говорил т. Чумбуридзе о сво- стал вносить в эти методы свои приемы, 
их последних достиженнях в применении ! совершенствовал их, добивался дальней- 
минерало-керамических резцов —  важном ших успехов. Преодолевая трудности 
новшестве в области скоростного резания, 
еще не нашедшем широкого распростра
нения на предприятиях 
лики.

С большим интересом был

нашей респуб-

выслушан

проявляя рабочую смекалку и настойчи
вость в поисках решения, Анатолий Ка
зимирович добился большой производ
ственной победы. В несколько раз повы
сив производительность труда, он с нача-

доклад т. Агапова, обстоятельно расска-' пятой пятилетки выполнил более два- 
завшего собравшимся о своем опыте при- дцати годовых норм

ством различных деталей, 
при обработке которых бо
лее половины рабочего вре-

углом в 90 градусов относительно дер-1 ших подач.
жавкп. Это исключало ска- п „ „ „ „ „ ___гтттл

----------- лыванпе режущей кромки. ' Р * ‘
Таким образом, стойкость срок эчгот пе

---------- —  резца повысилась в не- в л в - Д о ра
сколько раз. (Рис. 5).

показано на рис.
В этом случае 

опасности быть разбитой в момент снятия 
фаски (1— 2). Применяемая же мною кон

струкция резца поз
воляет избежать по
ломки п выкра
шивания керамики 
(Рис. 7).

Этого я достигаю 
тем, что, подвинув 
вперед резец, снимаю 
фаску (1— 2) менее 
хрупкой пластинкой 
115К0 и лишь пос
ле этого пускаю в

Рис.5

Рис’ 7боткп металлов стал * *
достоянием многих токарей нашего завода ход хрупкую минерало-керамическую пла

стинку ЦМ-332.
На нашем заводе пробовали применить

Производительность тру- и прочно вошел в практику, 
да не всегда можно повы- Были пазпаботаны чеитежи основных

лучая 40— 50 деталей, я сортировал их была трудоемкой операцией ввиду малого Р пп',',"гкаД̂ Токари
на группы по сходству конфигурации и диаметра (11 миллиметров) и большой массового выпуска, юкари

некоторых дета, 
нашего цеха

пропускал одну партию за другой, не ме
няя режимов резания и резцов на протя-

рее державки и на резце появляется тре
щина. Кроме того, при больших оборотах

| ли умели сочетают па мищпшд пап- резец отпаивается. Поэтому пришлось пе- 
обычно производилась расточкой с после- 'ках гипа диП-400 и ДИП-500 скоростное рейтп на механическое крепление резца

размеров. Получались 'пебольшие пТртий | ™ Г ( , о  100 т о ™ е  ров воиусГонй Придав, Ермоленко и Мамагеишви-
(в 10-15 шгук) сходных деталей. Я ^ „чно  производТлась расточкой с после- ™ . , _________________________ , ...... ■  .  Л

11” ™ * в смовпе'резание при обработке цилиндре- И способ можно рекомендовать, как. . менить специальный режущий инстру _  .....
жении обработки всей очередной партии. | мент. Что из себя представлял этот ин- вь,х втулок, ведущих пальцев, золотнико- 
Это позволило повысить эффективность струмент? Обычное сверло я шлифовал вых втулок и других деталей, 
скоростного резания при обработке ; под конус обрабатываемой детали, зата- Применение скоростных методов обработ-

менения скоростных методов обработки 
металлов резанием.

Токарь-скоростник, депутат Верхов
ного Совета Грузинской ССР Анатолий 
Казимирович Агапов работает в штампово-

Мы попросили т. Агапова рассказать 
подробнее о применяемых пм способах ско
ростной обработки металлов резанием. 
Ниже приводится рассказ токаря-новатора.

Анатолий Агапов рассказывает
Известно, нто одним из основных путей .кой трапециодальной резьбы 42 X  6. За

повышения производительности труда на 
токарных станках является внедрение 
скоростного метода обработки металлов ре
занием. С каждым годом этот метод об
работки находит все более широкое при
менение.

Следует эаметить, что хотя цель у нас, 
скоростников, одна —  добиться повы
шения производительности труда, но 
идем мы к этой цели различными путями,
применяя различные приемы работы, раз
личную геометрию режущего инструмен
та и т. д. Обмениваясь опытом, мы спо
собствуем выявлению и внедрению в 
производство н а и л у ч ш и х  и вы сокопр оиз
во д и тельны х  приемов.

Повышенные режимы резания я начал 
применять в 1948 году.

Особенно большие возможности в повы
шении режимов резания у меня открылись 
с момента, когда наш завод получил пар
тию токарно-винторезных станков отече
ственного производства, имеющих 1.200 
оборотов шпинделя в 
минуту и мощпый 
электродвигатель.

Прежде всего я об
ратил внимание на 
большой разрыв меж
ду машинным и вспо- рис ]
могательным време-

восемь часов я изготовлял всего 4— 5 
штук этих деталей. Кроме того, резьба не 
имела нужной чистоты.

Я решил перевести обработку детали 
на скоростные режимы резания. Надо за
метить, что в то время технической ли
тературы по скоростной обработке нержа
веющей стали было очень мало. Поэтому 
мне пришлось произвести ряд экспери
ментов, прежде чем было найдено пра
вильное решение. Обточку диаметров 
стал производить при 1.200 оборотах 
шпинделя в минуту. Па передней грани 
резца вместо лунки для стружкозавивания 
затачивал стружколомающий порожек с 
отрицательной фаской на режущей кром
ке. Радиус закругления на вершине резца 
равнялся 1,5— 2 миллиметрам.

При нарезке резьбы резец обычной гео
метрии имел низкую стойкость ввиду недо
статочной своей жесткости. Поэтому я 
затачивал его с радиусными задними 
углами, что повысило жесткость, а 

следовательно, и стой-

ш т у ч н ы х  деталей.
Несколько слов о силовом резании.
Применение силового резания по мето

ду токаря Василия Колесова при обра
ботке некоторых деталей дало мне воз
можность повысить производительность 
в несколько раз. При этом я использовал 
собственные приспособления. Приведу 
примеры. По существующей технологии 
центрирующее кольцо (наружный диа
метр —  90 миллиметров, внутренний —  
72 миллиметра, сталь 5) должно обраба
тываться по одной штуке на оправке. Я 
изготовил оправку, на которую одновре
менно крепил десять деталей, что значи
тельно повысило эффективность силового

чивая его таким образом, что направляю- ки металлов снижает машинное время. Но 
щие сверла стали режущими кромками, этот выигрыш может быть потерян, если 
Моим инструментом производилась пред- вспомогательное время будет значитсль- 
варительная рассверловка конуса выса- ным. Поэтому нужно ^одновременно вести 
дочных пуансонов клапана, а затем и раз- борьбу и за сокращение вспомогательного 
вертывание. Это сократило время обра- времени на установку деталей, Резцов

и другие операции. Я применяю доботки детали в два-три раза.
В заключение я хотел бы сказать, что 

у нас имеется еще много неиспользован
ных резервов и возможностей для даль
нейшего повышения эффективности ско
ростного и силового резания. Обмен опы
том, знакомство с достижениями новато
ров поможет всем нам

смонтированных
Я 

мною
30

самый надежный.
Мне поручено изготовление уплотни

тельного кольца заднего поршневого саль
ника. Ввиду того, что у нас нет станка 
с магнитным патроном, мне пришлось сде
лать специальное приспособление для об
работки этих колец на моем станке.

Применение таких приспособлений зна
чительно сокращает рабочее время, улуч
шает качество изделий, дает возможность

приспособлений,1 обрабатывать детали пооперационно.

Встреча двух новаторов

резания. Кроме того, был применен резец,1 вать эти возможности.

Минерало-нерамичесние резцы 
Ильи Чумбуридзе

кость резца (им об
рабатывалось до 50 
деталей). По" режу
щим кромкам име
лась отрицательные 
фаски 0,1— 0,2 мил
лиметра. (См. рис. 1.

Токарь-скоростник Тбилисского парово
зо-вагоноремонтного завода И. Чумбури
дзе широко использует минерало-керамп- 
ческие резцы. В этой области у него на
коплен богатый опыт.

По нашей просьбе Илья Давидович рас
сказал о применении минерало-керамиче- 
ских резцов.

—  Работать этими резцами,—  сказал 
он,— я начал в 1950 году. Использование 
минерало-керамики снижает расходы, по
тому что резцы из нее значительно де
шевле твердосплавных. Уже первые 
опыты с этими резцами показали их вы
сокую стойкость. Правда, они хрупки, но

Во время встречи И. Чумбуридзе и 
А. Агапова присутствовали другие рабочие 

полнее использо- цеха, инженерно-технические работники, 
представители Тбилисского института ин
женеров железнодорожного транспорта, на
учные сотрудники которого проводят ра
боту по изучению и обобшеиию новатор
ских методов передовиков завода.

По просьбе А. Агапова был продемон
стрирован установленный на рабочем мес
те т. Чумбуридзе унифицированный шкафпш о и  п е л о л ш ш о  чуду ддш е п 1/1 с»л о п т  о • _________

детали. Использовались резцы с механн- токаря с вращающейся пятиполочной эта- 
ческим креплением и с напаенными пла- жеркой и щитовым распределением и 
стинками. струментария на внутренних частях две-

Во время практических занятий мы ус
пешно применяли керамические резцы при

рок и стенок.
Как известно, при нынешнем развитии

расточке паровозных цилиндров, обточке скоростных методов резания металла нс- 
барабанов золотниковых колец и золотнп- ключительио важное значение приобретает 
ковых втулок (вчерне), при обточке паро- правильная организация труда, в частно-
возных поршневых скалок, валиков крейц
копфа и других деталей.

Исключительно хорошие результаты

сти организация рабочего места.
Главной составной частью новой орга

низации рабочего места И. Чумбуридзе яв-

нем, к чему приводили не совсем пра- Справа —  резец с новой геометрией).
вильная организация и подготовка рабоче
го места. Много времени уходило на креп
ление, замеры и съем детали.

Чтобы избежать этого, я стал приме
нять ряд простейших приспособлений, 
упоров, ограничителей. На моем рабочем 
месте был установлен инструментальный 
шкаф новой конструкции с наклонным 
расположением полок, что сокращало вре
мя, расходуемое на подбор инструмента. 
Все это на 25— 30 процентов сократило 
потери рабочего времени.

Усовершенствование геометрии приме
няемых резцов, повышение их стойкости 
за счет правильного выбора режимов ре
зания согласно механическим свойствам 
обрабатываемого материала, а также 
улучшение качества заточки и доводки 
режущих кромок резца позволили повы
сить скорость резания до 500— 600 метров 
в минуту, а в отдельных случаях, при 
применении мннерало-керамических пла
стинок, —  до 1.200 метров в минуту.

Опыт показывает, 
что эффективность 
применения скорост
ного резания нахо
дится в прямой зави
симости от ряда фак
торов —  стойкости 
резца, сокращения вспомогательного вре
мени, правильного выбора последователь
ности обработки деталей по операциям и

р т - -

При нарезке охлаждались как обраба
тываемая деталь, так и резец. Предвари
тельную нарезку вел при 765 оборотах в 
минуту, а окончательную —  при 955 
оборотах. Для того, чтобы обезопасить вы
ход резца, я изготовил удлиненный вкла
дыш во вращающийся центр. Благодаря 
всему этому добился изготовления детали 
за 18 минут вместо 4 часов 50 минут по 
норме. Завод получил на каждой детали по 
28 рублей 80 копеек экопомии.

Большое значение при скоростном реза
нии имеет правильный выбор геометрии 
применяемых резцов. Например, при об
работке вкладыша клиновой задвижки 
(материал —  литая бронза, твердость —  
220— 240) необходимо было нарезать 
резьбу на наружном диаметре. Но из-за 
наличия раковин на обрабатываемой по
верхности (дефект литья) резец имел низ
кую стойкость, вершина его скалывалась. 
Заточив резец таким образом, что на его 
вершине получился скос в 1 миллиметр 
под углом 3 градуса, я тем самым усилил 

вершину резца. Этим 
резцом я нарезал 
около 400 штук 
вкладышей и он еще 
оставался годным для 
дальнейшего исполь
зования. (Рис. 2). 

втулок направляющих

Рис. 2

При обработке 
холодных штампов я применил комбини- 

. , 1 рованный резец, который позволил с од-
других. Отсюда вывод —  наибольшей ной установки производить как обточку 
производительно с ти  
можно добиться лишь 
при комплексном при
менении передовых 
приемов работы.

Приведу несколько 
примеров.
Мне было поруче-

Ри с.З

но обработать шпиндель клиновой за
движки. Материал —  ЭЖ-2 (нержавею
щая сталь), длина детали 525 миллимет
ров. Эта деталь предварительно обрабаты
валась с припуском 2— 3 миллиметра, за
тем проходила термическое улучшение до 
твердости 240— 260, после чего произво-

наружного диаметра, 
так и проточку ка
навки и снятие ра
диусов. Это позволи
ло наполовину сокра
тить вспомогатель
ное время, необходи
мое для изготовления

получаются при обточке торцовых поверх- ляется его шкаф для инструментального 
ностей уплотнительных колец чугунных хозяйства, созданный бригадой, в которую 
поршневых сальников паровозов «Э» и ! входили, кроме токаря-новатора, начаяь-

Ц  ник кафедры физи
ки ТБИИЖТ'а доцент 
А. Аваков, начальник 
механического цеха 
ПВРЗ инженер Г. Си- 
монян, заведующий 
физической лаборато
рией ТБИИЖТ’а асси
стент К. Любар
ский и инженер ИВРЗ 
Н. Чоговадзе. Инстру
менты расположены в 
шкафу таким обра
зом, что токарь бы
стро ■ легко может 
ВЗЯТЬ любой 18  НИХ.

Унифицированный 
шкаф И. Чумбуридзе 
очень понравился 
т. Агапову.

—  У меня тоже,—  
сказал он, —  имеет
ся усовершенствован
ный инструменталь
ный шкаф, но ваш 
гораздо лучше. Здесь 
инструмент разнооб
разнее, удобнее рас-

И. Чумбуридзе (первый слева) показывает применение минерало-керамического резца. Стоящий РяД °м и0Л0Жен Надо будет 
А. Агапов внимательно следит за работой своего товарища. Фото М. Квирикашвили.
...........................................................      -исподьэовать ваш

опыт в этом деле.
при отсутствии ударной нагрузки мине- «СО». На Полтавском паровозоремонтном, —  Разрешите и мне свое слово ека-

рало-керамические резцы очень хороши 
на получистовой и чистовой обработках. 
Предварительно следует проточить деталь 
твердосплавным резцом. При обработке чу-

заводе кольца окончательно обтачиваются зать,— вступил в разговор молодой рабо
керамическим резцом на токарном станке чий цеха.— Этот шкаф, действительно, хо- 
и с магнитным патроном на шпинделе, с ; рошая вещь. Только надо, чтобы такие 
числом оборотов до 900. Получается чи-; шкафы имел каждый токарь, а не один

гуна миперало-керамика особенно оправда- стая поверхность. Этот способ обработки Нлья Давидович—

детали. (Рис. 3).
Особое внимание приходится уделять 

стойкости резца при обработке легирован
ных сталей. Здесь в основном хорошо по

ла себя, она лучше, чем «победит».
Я раньше обрабатывал уплотнитель

ные кольца заднего и переднего поршне
вого сальника резцом из «победита» 
ВК-8. Но при увеличении скорости реза
ния «победит» быстро тупится. Керами
ческие реЗЦы выдерживают большие ско
рости при обработке чугуна.

Б прошлом году па Полтавском паро
возоремонтном заводе работала школа ско
ростников предприятий Министерства пу-

колец позволил отказаться от их полиров- —  Верно, —  живо поддержал товарища 
е й , высвободить шлифовальные станки. И. Чумбуридзе, —  каж д ом у рабочем у надо 

Что нужно для широкого применения создать условия для высокопроизводитель- 
минерало-верамических резцов? Во-пср-; Ного труда, 
вых, работать на больших оборотах, во-
вторых, пметь высококачественные резцы.

Иногда задают вопрос: можно ли кера
мические резцы применять при обработке 
всех деталей? Конечно, нет. Их лучше все
го применять в тех случаях, когда тре
буется работа на больших скоростях реза-

—  А правильная организация рабочего 
места, —  вставил один из соавторов уни
фицированного шкафа, заведующий физи
ческой лабораторией ТБППЖТ’а ассистент 
К. Любарский, —  имеет, как известно, 
исключительное значение для повышения 
производительности.

—  Об этом должна позаботиться, в пер
вую очередь, администрация предприя
тия, —  заметил А. Агапов.

—  И партийная организация пусть по
думает, —  заметил стоявший рядом рабо
чий.

По просьбе т. Агапова н других рабо
чих, собравшихся у станка, Илья Давидо
вич показал свой способ проточки детали 
мгенерало-керамическим резцом. Анатолий 
Казимирович внимательно следил за рабо
той своего товарища. Кончив проточку, 
т. Чумбуридзе попросил А. Агапова оце
нить работу.

—  Чистая поверхность,— отметил тот.— •
И вообще у минерало-керамических рез
цов большие преимущества перед твердо
сплавными —  они выдерживают высокие 
скорости и дают гораздо более чистую по
верхность.

—  К тому же,—  добавил т. Чумбури
дзе, —  керамика дешевле.

Анатолий Казимирович обратил внима
ние на державку минерало-керамической 
пластинки.

—  Мне кажется, —  сказал он, —  что 
державку можно было бы сделать массив
нее —  ваш станок, Илья Давидович, по
зволяет это. Тем самым можно будет умень
шить вибрацию, от которой, как известно, 
падает стойкость резца.

И. Чумбуридзе согласился е этим заме
чанием.

Потом за станок стал X. Агапов. Он 
несколько подточил минерало-керамиче- 
скую пластинку, придав ей свою геомет
рию.

—  Для большей стойкости резца, —  
объяснил он окружавшим рабочим, — ► 
нужно делать тщательную доводку его ре* 
жущей кромки.

Пустив станок, он стал обрабатывать 
деталь.

Теперь настала очередь т. Чумбуридзе 
наблюдать за работой товарища.

—  Надо бы, —  сказал он, —  чаще 
встречаться вот так, у станка.

—  А вы приезжайте к нам в Кутаиси, 
погостите у нас, поработаем вместе, еще 
лучше узнаем друг друга, поделимся опы
том.

—  Охотно принимаю ваше предложе
ние, —  ответил Илья Давидович, —  вы 
тоже почаще приезжайте в Тбилиси.

—  А знаете что, —  предложил Аяато* 
лий Казимирович, —  давайте-ка будем 
соревноваться. Возьмем новые обязатель
ства в честь XX съезда партии, заключим 
договор.

—  Идет? —  е готовностью согласился 
Иль* Давидович, крепко пожимая руку 
своему новому другу из Кутаиси. —  Я м  
сам хотел предложить вам это.

*  *

казали себя резцы, имеющие следующую тей сообщения СССР. Я участвовал в ра- пня, чистая и точная обработка, особен-!
боте школы в качестве инструктора. Мы но при обточке чугунных деталей, 
практически испытали мииерало-кера-1 Раньте я обрабатывал чугунные кольца

геометрию: главный угол в плане —
60 градусов, вспомогательный угол в

дилась окончательная обработка с нарез- плане —  7 градусов, отрицательную фа- мнческие резцы, обрабатывая ими кале- 1 иаровозных поршневых сальников диа-

Внедрение передового опыта новаторов производства — одно из условий успеха
борьбы за дальнейший подъем нашей промышленности, за технический прогресс. 
Ценный опыт токарей-скоростников И. Чумбуридзе и А. Агапова должен получить 
широкое распространение на предприятиях нашей республики. Об атом должны по
заботиться партийные, профсоюзные и комсомольские организации, работники вузов, 
научно-исследовательских институтов, научно-технических обществ и инженеры- 
производственники.

Сделать опыт передовиков достоянием всех рабочих, добиться того, чтобы мето
ды новаторов широко распространялись, — вот чего требуют от нас Коммунистиче
ская партия и Советское правительство.



ЗАРУБЕЖНЫЕ ОТКЛИКИ
на Совместное заявление Н. А.Булганина, 

Н. С. Хрущева и Джавахарлала Неру
индия

ДЕЛИ, 15 декабря. (ТАСС). Сегодня все 
центральные газеты посвящают свои пе
редовые статьи итогам визита Председа
теля Совета Министров СССР Н. А. Бул
ганина и Плена Президиума Верховною 
Совета СССР Н. С. Хрущева в Индию.

Газета «Пндиан экспресс» в передовой 
статье пишет: «Совместное заявление, опу
бликованное в Дели премьер-министрами 
Индии и СССР, а также Хрущевым, 
представляет собой документ исключи
тельного значения не только для двух 
подписавших его стран, но и для всего 
мира. Конкретно определяя методы со
действия взаимной помощи и сотрудниче
ству между двумя странами и вновь под
черкивая пять принципов мирного сосу
ществования, оно опровергает обвинения 
в неискренности, выдвинутые против 
русских, и разоблачает выдумку о том, 
чго своей дружбой с Россией Индия не 
послужит ни самой себе, ни остальному 
миру.

Самой отличительной чертой коммюнике 
является попытка определить более тесные 
индийско-советские отношения в широкой 
исторической перспективе. К России Индию 
привлекает, помимо политики дружелюб
ного отношения ко всем, тот факт, что 
в отличие от западных демократий, Рос
сия откровенно проявляет свое сочув
ствие к главному стремлению всего ми
ра; что, несмотря на свою мощь в обла
сти ядеряого оружия, она требует безо
говорочного запрещения этого оружия и 
что она горячо стремится к тому, чтобы 
ООН стала действительно международной 
организацией... Все большая теплота в 
индийско-русских отношениях является 
естественным следствием искренней оцен
ки Россией роли Индии в международных 
делах и более конкретно в тех делах, ко
торые самым близким образом затраги
вают ее».

Газета «Хиндустан» в передовой ста
тье заявляет: «Совместное заявление
Дж. Неру. Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева должно быть охарактеризовано как 
великое историческое заявление, и оно 
окажет влияние не только на индийско- 
советские отношения, но также и на ме
ждународные отношения и будущее чело
вечества... Содержащийся в этом заяв
лении призыв к миру и сотрудничеству 
обращен ко всем странам мира. Не мо
жет быть иного пути для обеспечения 
безопасности и благосостояния человече
ства».

«Индийский народ, —  пишет «Хинду
стан», —  и люди, любящие мир и спра
ведливость, никогда не забудут те слова, 
которые советские руководители произ
несли в ответ на происки колониализма 
и империализма в своих прямых заявле
ниях по гоанскому и кашмирскому вопро
сам».

Приведя слова Н. С. Хрущева о том. 
что дружба между народами обеих стран 
нерушима, газета пишет: «Индия, кото
рая испытывает такое же чувство, дол
жна стремиться к тому, чтобы дружба 
между Индией и Советским Союзом была 
краеугольным камнем дружбы во всем 
мире».

П О Л Ь Ш А
ВАРШАВА, 15 декабря. (ТАСС). Се

годня «Трибуна люду» опубликовала пе

редовую статью «Великий триумф прин
ципов мирного сосуществования», посвя
щенную Совместному заявлению Н. А. 
Булганина, Н. С. Хрущева и Дж. Неру.

Документом мирного сосуществования, 
пишет газета, можно назвать Совместное 
заявление Булганина. Хрущева и Неру, 
а значение этого заявления не ограничи
вается исключительно отношениями меж
ду двумя великими государствами. Это 
не только образец отношений, основан
ных на панча шила, это также образец, 
достойный дальнейшего распространения 
не только в Азии. Советско-индийская 
дружба и ее принципы уже сегодня нахо
дят широкую поддержку в других стра
нах, прежде всего среди союзников СССР 
в Европе, в том числе я в нашей стране, 
которая не так давно гостеприимно прини
мала премьер-министра Неру.

Совместное заявление имеет всемирное 
значение...

В то время, указывает «Трибуна лю
ду». как Даллес пытается воскресить 
лозунг массового атомного возмездия, 
когда США и Англия сколачивают на 
Среднем Востоке новый багдадский воен
ный пакт, когда именно сейчас начинает
ся в Париже сессия Северо-атлантическо
го пакта, из Дели раздается голос в за
щиту мира, голос, отражающий стремле
ние народов всего мира.

Ф Р А Н Ц И Я
ПАРИЖ, 15 декабря. (ТАСС). Париж

ские газеты продолжают комментировать 
Совместное заявление Н. А. Булганина. 
Н. С. Хрущева и Дж Неру, а также Со
ветско-индийское коммюнике «К экономи
ческим отношениям между Индией и 
СССР».

Газета «Эко» подчеркивает большое 
значение расширения экономического со
трудничества между Индией и СССР, ука
зывая, что Советский Союз будет содей
ствовать «развитию индийской экономики 
и выполнению второго пятилетнего плана 
Индии».

Газета «Юманите» называет поездку 
руководящих деятелей СССР в Индию, спо
собствовавшую укреплению дружбы меж
ду двумя великими народами, важнейшим 
международным событием после Совеща
ния Глав правительств четырех держав 
в июле этого года. «Дружеские чувства, 
выраженные руководителями Индии по 
отношению к двум советским государ
ственным деятелям, исключительно радуш
ный прием, оказанный им миллионами 
индийцев, —  пишет газета, —  преврати
ли эту поездку в триумфальную манифе
стацию братства... Чтобы оценить великое 
значение этого визита, следует иметь в 
виду, что Индия с ее 370-миллионным 
населением является после Китая самой 
большой страной в мире».

«Юманите» подчеркивает далее, что 
результаты поездки Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева в Индию свидетельствуют 
о возможности мирного сосуществования 
между государствами с различными соци
ально-экономическими системами, а также 
о глубоких изменениях, происшедших за 
последнее десятилетие в Азии, народы 
которой одержали огромные успехи в 
борьбе против колониального господства. 
Именно этим, пишет газета, объясняется 
недовольство, выраженное пропагандиста
ми «холодной войны» в связи с поездкой 
советских руководителей в Индию.

Репатриация из Советского Союза ! н о в о с т и
новой группы японсних граждан

В соответствии с коммюнике, подписан
ным в ноябре 1953 года представителями 
японского Красного Креста н Исполкома 
Союза Обществ Красного Креста и Красно
го Полумесяца СССР относительно репа
триации из СССР отбывших сроки наказа
ния, амнистированных и освобожденных 
досрочно японских военнопленных и граж
данских лиц, недавно из СССР в Японию 
при содействии Исполнительного комитета 
Союза Обществ Красного Креста и Красно

го Полумесяца СССР была репатриирова
на очередная группа.

8 декабря представителям японского 
Красного Креста, прибывшим на пароходе 
«Тайсей-мару», были переданы 43 чело
века, отбывших срока наказания или 
освобожденных досрочно по определению 
советских судебных органов.

По сообщению японского агентства Кио- 
до Цусин, репатрианты 11 декабря прибы
ли в Японию. (ТАСС).

О заявлении представителя Госдепартамента США 
по поводу советско-американской торговли

По сообщению Юнайтед Пресс, предста
витель Государственного департамента 
США сделал на днях в Вашингтоне заяв
ление, касающееся торговли между Соеди
ненными Штатами Америки и Советским 
Союзом.

При этом он сообщил, что во время 
неофициальной беседы в Женеве 13 нояб
ря государственный секретарь США Д. Ф. 
Даллес заявил В. М. Молотову, что пер
спективы нормальной торговли между 
США и Советским Союзом широки, в осо
бенности в отношении американских сель
скохозяйственных продуктов, но что он, 
Даллес, проводит различие между «торгов
лей нормального типа» и «торговлей 
стратегическими товарами», которая тща
тельно и жестко контролируется Соеди
ненными Штатами.

Согласно тому же сообщению, прави
тельство США ищет какие-либо пути сбы
та сельскохозяйственных продуктов, при
чем надеется, что Советский Союз заку
пит некоторую их часть.

Как стало известно, в беседе между 
Д. Ф. Даллесом и В. М. Молотовым 13 
ноября в Женеве действительно был затро
нут вопрос о советско-американской тор
говле и ее ненормальном состоянии в на
стоящее время.

С советской стороны было указано, что 
признаваемая всеми необходимость разви
тия контактов между странами в особен

ности относится к восстановлению нор
мальных условий международной торгов
ли и что следовало бы говорить не о ча
стном случае продажи сельскохозяйствен
ных продуктов, а о том, чтобы устранить 
созданные за последние годы барьеры на 
пути развития международной торговли, в 
частности между США и СССР. Тогда тор
говые отношения получат должное раз
витие.

Советский Союз, как известно, ведет 
торговлю со многими странами, покупает 
различные товары, в том числе и сель
скохозяйственные продукты, а также про
дает свои товары другим странам. Эта 
торговля ведется на равных началах и на 
основе взаимной выгоды.

Как известно, между СССР и США в 
1937 году было заключено торговое со
глашение. Торговля между обеими страна
ми развивалась в нормальных условиях и 
достигла значительных размеров. Однако 
несколько лет тому назад Соединенные 
Штаты Америки аннулировали это Совет
ско-американское торговое соглашение. 
Кроме того, ряд дискриминационных мер 
со стороны США создал большие препят
ствия на пути развития международной 
торговли.

Приведенное выше заявление предста
вителя Госдепартамента США не косну
лось этих общеизвестных фактов. (ТАСС).

Закончились полуфинальные шахматные турниры
Закончились полуфинальные турниры 

шахматного первенства СССР. Они про
ходили в Москве, Ленинграде и Риге.

По условиям соревнований пять силь
нейших шахматистов из каждого полу
финального соревнования получили пра
во выступать в турнире на первенство 
СССР по шахматам.

Большого успеха в соревнованиях до
бились молодые шахматисты. В москов
ском полуфинале первое место занял мос
квич мастер Абрам Хасин, набравший 
13 очков. На втором месте гроссмейстер 
Юрий Авербах (Москва) —  12 очков, на 
третьем— мастер Владимир Симагин (Мос
ква) —  11,5 очка. Четвертое и пятое 
места поделили гроссмейстер Вячеслав 
Рагозин (Москва) и мастер Лев Полугаев- 
ский (Куйбышев), набравшие по 11 очков 

Первое место в ленинградском полу
финале занял мастер Владимир Антошин 
(Москва). У него 11,5 очка. На втором

месте ленинградец мастер Василий Быв
шее —  11 очков. Четыре шахматиста, 
набрав равное количество очков —  по 
10,5, разделили третье, четвертое, пятое 
и шестое места. Это —  мастер Георгий 
Лисицын (Ленинград), гроссмейстер Марк 
Тайманов (Ленинград), мастер Ратмир 
Холмов (Вильнюс) и гроссмейстер Але
ксандр Толуш (Ленинград). Однако по 
таблице коэффициентов худшее соотноше
ние имеет Александр Толуш.

На соревнованиях в Риге первое место 
занял молодой мастер Михаил Таль (Ри
га) —  12,5 очка. Второе и третье ме
ста поделили мастера Анатолий Банник 
(Киев) п Георгий Борисенко (Ленинград), 
имеющие по 11,5 очка. Два шахмати
ста —  мастера Виктор Корчной (Ленин
град) и Владлен Зурахов (Свердловская 
область), набрав по 11 очков, поделили 
четвертое и пятое места. (ТАСС).

Команда „Динамо" (Москва) — чемпион страны 
по водному поло

В Москве в плавательном бассейне Цен- стерства обороны СССР также потерпела

10-я сессия Генеральной Ассамблеи ООН

Дипломатическая инициатива СССР
16 ГО С У Д А РС Т В  П РИ Н ЯТЫ  В О О Н

Индийские газеты о проводах 
Н. А . Булганина и Н. С . Хрущева

ДЕЛИ, 15 декабря. (ТАСС). Все индий
ские газеты уделяют главное внимание 
отъезду Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и Члена Президиу
ма Верховного Совета СССР Н. С. Хруще
ва из Индии и их пресс-конференции в 
Дели.

Все газеты подчеркивают исключи
тельную теплоту и сердечность, с кото
рой Индия проводила дорогих советских 
гостей, публикуют речи Н. А. Булгани
на, Н. С. Хрущева и Дж Неру на аэродро
ме, отмечая, что в этих речах руководи
тели Советского Союза и Индии снова 
подчеркнули исключительно важное зна

чение дружбы между великими страна
ми —  Советским Союзом и Индией. В 
газетах помещены фотографии, запеча
тлевшие незабываемые сцены проводов.

Все газеты напечатали полный текст 
заявления Н. А. Булганина и Н. С. Хру
щева на пресс-конференции в Дели. 
«Хиндустан стандард» в заголовке под
черкивает: остатки колониализма должны 
быть ликвидированы. Воля кашмирцев 
восторжествует. «Индиан экспресс» со
провождает текст заявления Н. А. Бул
ганина и Н. С. Хрущева заголовком: «Ве
ликое значение индийско-русской друж
бы».

К предстоящему обмену визитами советских 
и шведских военных кораблей

Между представителями военно-морско-! В соответствии с этой договоренностью 
го командования СССР и Швеции достиг-! отряд советских военных кораблей посе- 
нута договоренность об одновременном об- тит город Гетеборг в период с 3 по 7 ав- 
мене дружественными визитами советских I густа 1956 года, а отряд шведских воен- 
и шведских военных кораблей в будущем ных кораблей в это же время нанесет ви- 
году. I зит в город Рига. (ТАСС).

Пребывание президента
БЕЛГРАД, 15 декабря. (ТАСС). Как со

общает агентство ТАНЮГ, вчера по слу
чаю прибытия президента Федеративной 
Народной Республики Югославии Тито в 
Аддис-Абебу в центре города у памятни
ка Освобождения состоялся большой ми
тинг. на котором президент выступил с 
речью.

Касаясь югославо-эфиопских отноше
ний, Тито, в частности, сказал: между
нашими двумя странами установлены 
дружественные связи, представляющие 
прочную основу для все более плодотвор
ного взаимопонимания, сотрудничества в 
дружбы. Создавая такие взаимоотноше
ния, мы ясно понимаем, что принципы 
равноправия, независимости и конструк
тивного сотрудничества между народами 
всех континентов, к чему стремятся наро
ды Эфиопии и Югославии, являются необхо
димым условием для существования и 
мирного развития всех народов.

Тито в Яддис-Йбебе
Император Эфиопии Хайле Селассие 

устроил в честь Тито и сопровождающих 
его лиц ужин.

Отвечая на приветственную речь Хайле 
Селассие. Тито отметил стремление Юго
славии еще больше укрепить существую
щие дружественные связи с Эфиопией. 
Тито указал на готовность Югославии в 
границах своих возможностей оказать по
мощь другим странам.

Мы, сказал далее Тито, считаем, что 
для укрепления мира и осуществления 
конструктивного и повитивного сотрудни
чества во всем мире необходимо оказы
вать как взаимную, так и международную 
помощь для более быстрого развития 
пока еще недостаточно развитых стран 
с тем, чтобы все народы стали дей
ствительно равноправными и незави
симыми членами международного содру
жества.

Лидером лейбористской партии избран Гэйтскелл
ЛОНДОН, 15 декабря. (ТАСС). По сооб

щению агентства Рейтер, в связи с отстав
кой Эттли состоялись выборы нового ли
дера лейбористской партии. В выборах 
участвовали только члены парламента—
лейбористы. За Гэйтскелла было подано тин).

157 голосов, за Бивена— 70 и за Мор
рисона —  40. Таким образом, на пбет 
лидера лейбористской партии избран Хью 
Гэйтскелл (нынешний казначей нацио
нального исполкома лейбористской пар-

НЫО-ИОРЕ, 15 декабря. (ТАСС). На ве
чернем заседании 14 декабря Генеральная 
Ассамблея по рекомендации Совета Безо
пасности приняла решение о приеме в 
ООН 16 государств: Албании, Иордании, 
Ирландии, Португалии, Венгрии, Италии, 
Австрии, Румынии, Болгарии, Финляндии, 
Цейлона, Непала, Ливии, Камбоджи, Лаоса 
и Испании. Генеральная Ассамблея была 
созвана после того, как Совет Безопасно
сти принял предложенную Советским Сою
зом резолюцию о приеме 16 указанных 
стран.

На Генеральной Ассамблее резолюция 
об утверждении рекомендации Совета Безо
пасности была внесена от имени 41 деле
гации. Эта резолюция была принята еди
ногласно при одном воздержавшемся
(Куба).

При голосовании по каждой стране в 
отдельности против приема Албании голо
совали только представители Кубы и Гре
ции, а также чанкайшист; против приема 
Болгарии, Венгрии, Румынии голосовали 
только делегат Кубы и чанкайшист.
Пять делегаций, в том числе делегация
США, при голосовании по этим странам 
воздержались.

Сообщение председателя Генеральной Ас
самблеи Маса (Чили) о том, что все 16 
стран приняты в члены ООН, было встре
чено продолжительными аплодисментами 
делегатов и публики.

С объяснением мотивов голосования 
выступили представители 17 государств.

Делегат Канады Мартин подчеркнул, 
что решение вопроса о приеме 16 новых 
членов свидетельствует о том, что разно
гласия, существующие между государ
ствами, могут быть успешно преодолены, 
если к этому есть общая воля. Это реше
ние, сказал он, показало, что ООН дей
ствительно может быть центром согласо
вания и преодоления разногласий.

Представитель Новой Зеландии Мунро 
заявил, что политические и идеологиче
ские различия между государствами не 
должны служить основанием для того, что
бы не допускать эти страны в ООН.

Представитель Англии Диксон, привет
ствуя вступление в ООН новых членов, 
выразил сожаление, что среди них нет 
Японии.

Делегат Югославии Матес отметил, что 
решение о приеме 16 стран не в полной 
мере осуществило волю подавляющего 
большинства Генеральной Ассамблеи. Он 
выразил надежду, что в недалеком буду
щем Монгольская Народная Республика и 
Япония также станут членами ООН.

Глава делегации Советского Союза В. В. 
Кузнецов сделал следующее заявление:

Г-н председатель,
Генеральная Ассамблея приняла сегодня 

важнейшее решение о приеме в Организа
цию Объединенных Наций 16 новых чле
нов. Решение вопроса о приеме новых чле
нов является серьезным вкладом в дело 
расширения международного сотрудниче
ства, укрепления Организации Объединен
ных Наций и повышения ее авторитета.

Рассмотрение вопроса о приеме новых 
членов на настоящей сессии показало, что 
подавляющее большинство государств —  
членов ООН проявило единодушное жела
ние я стремление к тому, чтобы уже на 
настоящей сессии этот давно назревший 
вопрос нашел свое положительное реше
ние. Это всеобщее стремлание выразилось 
в том, что 52 делегации поддержали резо

люцию, рекомендовавшую прием 18 стран, 
подавших заявления * о приеме в ООН.

Советский Союз, верный своей полити
ке строгого выполнения положений Уста
ва, последовательно отстаивал и отстаи
вает прием в Организацию Объединенных 
Наций 18 государств. Исходя из этого, Со
ветский Союз как на Генеральной Ассам
блее, так и в Совете Безопасности высту
пал с поддержкой приема указанных 18 
стран. Однако в результате вето, приме
ненного чанкайшястом, незаконно зани
мающим место в Совете Безопасности, не 
мог быть решен вопрос о приеме всех 18 
государств. Мы сожалеем, что в результате 
этого Монгольская Народная Республика 
не может занять сегодня место в Органи
зации Объединенных Наций.

Всемерно стремясь к развитию между
народного сотрудничества и иевренне же
лая найти выход из создавшегося тупика, 
Советское правительство внесло сегодня в 
Совет Безопасности новое предложение о 
приеме в ООН 16 государств.

Советская делегация с удовлетворением 
отмечает, что это предложение нашло под
держку подавляющего большинства деле
гаций как в Совете Безопасности, так и 
в Генеральной Ассамблее. Бесспорно, что 
принятое сейчас решение о приеме в Ор
ганизацию Объединенных Наций 16 госу
дарств отвечает не только справедливым 
требованиям этих государств, оно отвечает 
интересам улучшения отношений между 
государствами и интересам укрепления 
мира и дружбы между народами.

Решение о приеме в члены ООН 16 го
сударств является новым доказательством 
того, что, если заинтересованные стороны 
проявляют стремление к сотрудничеству и 
взаимопониманию, можно найти удовлетво
рительное решение и трудным международ
ным вопросам.

Мы надеемся, что объединенными уси
лиями будут приняты меры, обеспечиваю
щие прием в ООН Монгольской Народной 
Республики и Японии на следующей сес
сии.

От имени делегации Советского Союза 
сердечно поздравляю новых членов нашей 
организации и желаю им успешной рабо
ты в семье Объединенных Наций на бла
го мира и прогресса.

Советская делегация выражает уверен
ность в том, что участие новых членов 
в работе ООН явится вкладом в дело раз
вития сотрудничества. между государства
ми и укрепления всеобщего мира.

В заключение считаю необходимым осо
бо отметить усилия в успешном разреше
нии вопроса о приеме новых членов, кото
рые приложили наш уважаемый председа
тель Генеральной Ассамблеи г-н Маса, ге
неральный секретарь ООН г-н Хаммар
шельд, председатель Совета Безопасности 
г-н Мунро, председатель Комитета добрых 
услуг г-н Белаунде, глава делегации Кана
ды г-н Мартин, глава делегации Индии 
г-н Менон, глава делегации Эквадора г-н 
Трухильо.

Благодарю вас, г̂ н председатель.
В 23 ч. 45 м. по нью-йоркскому вре

мени (7 час. 45 мин. 15 декабря по мос
ковскому времени) заседание Генеральной 
Ассамблеи было закрыто. Следующее пле
нарное заседание Генеральной Ассамблеи 
состоится утром 15 декабря. На этом засе
дании в качестве полноправных делегатов 
примут участие представители 16 госу
дарств, принятых в члены ООН.

трального спортивного клуба Министер
ства обороны СССР закончились соревно
вания на первенство страны по водному 
поло. В них участвовало десять сильней
ших команд.

В последний день состязаний москов
ские торпедовцы со счетом 2 : 1 вышли 
победителями во встрече с ленинград
ской командой общества «Буревестник». 
Команда «Трудовые .резервы» (Москва) с 
результатом 7 : 0 одержала победу над 
динамовцами Тбилиси.

Первое поражение в нынешних сорев
нованиях потерпела московская команда 
«Динамо». Со счетом 3 : 4 она проиграла 
ленинградской команде общества «Вод
ник».

Прошлогодний чемпион страны команда 
Центрального спортивного клуба Мини-

поражение. С результатом 4 :3  у нее 
выиграли спортсмены московского «Буре
вестника». Не был открыт счет во встре
че киевской команды общества «Буре
вестник» с ватерполистами Краснозна
менной Каспийской флотилии (Баку).

В итоге чемпионата первое место за
няла московская команда «Динамо». Она 
набрала 15 очков из 18 возможных. Ди
намовские ватерполисты награждены зо
лотыми медалями.

На втором месте —  московская коман
да «Торпедо», на третьем —  «Буревест
ник» (Москва). Прошлогодний чемпион 
страны команда Центрального спортивно
го клуба Министерства обороны СССР 
осталась на четвертом месте. На пятое 
место вышли киевские спортсмены обще
ства «Буревестник». (ТАСС).

Шахматный матч по телеграфу Тбилиси—Ереван
По предложению Ереванского цен

трального шахматного клуба начался то
варищеский шахматный матч по теле
графу между центральными шахматными 
клубами Тбилиси и Еревана.

Это интересное соревнование проводит
ся из двух партий. Одну партию Тбили
си играет белыми, другую— черными. Уже 
сделано несколько ходов. В Тбилисском

шахматном клубе установлены демон
страционные доски, где отмечается ход 
матча.

В обсуждении ходов принимают уча
стие квалифицированные шахматисты 
Тбилиси. Руководство ходом матча пору
чено заслуженному мастеру спорта СССР 
В. Гоглидзе (Тбилиси) и международно
му мастеру Г. Каспаряну (Ереван).

о-
ЧЕСТВО ВАН И Е С ТА РЕЙ Ш ЕГО  ХУД О Ж Н И КА

В Тбилисской Академии художеств со
стоялся юбилейный вечер, посвященный 
75-летию со дня рождения и 50-летию 
творческой и педагогической деятельно
сти заслуженного деятеля искусств Гру
зинской ССР профессора Иосифа Адольфо
вича Шарлеманя.

Вечер кратким вступительным словом 
открыл директор Тбилисской Академии 
художеств заслуженный деятель искусств 
Грузинской ССР профессор С. Кобуладзе. 
Он отметил выдающиеся заслуги И. А. 
Шарлеманя в деле развития грузинского 
изобразительного искусства. От имени кол
лектива Академии С. Кобуладзе сердечно 
поздравляет юбиляра.

С докладом о жизни и творческой дея
тельности И. А. Шарлеманя выступил 
кандидат искусствоведения, доцент Л. Рчеу- 
лишвили. Докладчик говорил о многогран
ном творчестве старейшего художника, ко
торый создал значительные произведения в 
области графики, живописи, театрально

декорационного искусства, подробно оста
новился на педагогической и организатор
ской деятельности И. А. Шарлеманя— од
ного из основателей Тбилисской Академии 
художеств.

На вечере выступали художники, искус
ствоведы, архитекторы, артисты, студен
ты, многие из которых являются ученика
ми И. А. Шарлеманя. Были зачитаны по
здравительные телеграммы от творческих 
организаций Москвы, Ленинграда, Киева, 
Минска, Баку, Еревана и других городов 
страны.

Был оглашен приказ министра куль
туры Грузинской ССР о награждении 
И. А. Шарлеманя почетной грамотой Ми
нистерства культуры Грузинской ССР.

Затем выступил заслуженный деятель 
искусств Грузинской ССР профессор 
Иосиф Адольфович Шарлемань.

В заключение состоялся концерт.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

СЕГОД НЯ В ТЕАТРАХ

Театр оперы *  валета имени 3. Палиашвили — 
«Князь Игорь» (а 8 и. веч.): театр имени Ш. Рус
тавели — «Киквидзе» (в 8 ч. веч.); театр имени 
К. Марджанишвили — «Человек ли он?!» (в  8 ч. 
веч.); театр имени А. Грибоедова—«В «Сирене
вом саду» (в 8 ч. веч.); театр армянской драмы 
имени С. Шаумяна — «Сое и Вардитер» (в 8 ч.

веч.); театр муакомедии имени В. Абашидзе —
«Любимый племянник» (в 8 ч. веч.); грузинский 
ТЮ З—«Комбле» (в 7 ч. веч., аб. № 42); русский 
ТЮ З — «Наша дочь» (в 7 ч. 30 м. веч.); гру
зинский кукольный театр — «Натвриствали» (в 
11 ч. утра); русский кукольный театр—«Шишка 
и сучок» (в 11 ч. утра и 1 ч. дня).

1 Тбилисский ордена Ленина Государственный театр оперы и бал
нм . 3 . П А Л И А Ш В И Л И

Воскресенье, 18 декабря
А . К Р Е Й Н

Л Я У Р Е Н С И Я
Балет в 4-х действиях.

Начало в 8 часов вечера. Билеты ирода ютея.
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ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  ТЕАТР О П ЕРЫ  2 §
Я БАЛЕТА имени 3. ПАЛИ АШ ВИ ЛИI _______

^  17 декабря
^ А. Бородин
4 18 декабря, днем
/  П. Чайковский
2 18 декабря, вечером

К Н Я З Ь  И ГО РЬ

Е В Г Е Н И Я  ОНЕГИН

!
ТБИ ЛИ ССКИ Й  ГО СЦ И РК

у А. Крейн Л А У РЕН С И Я
у Начало вечерних спектаклей в 8 час^ 

дневного — в 12 ч.

ЕЖЕДНЕВНО
ПОЛНАЯ П ЕРЕМ ЕН А  П РО ГРА М М Ы  §

НОВЫЙ АТТРАКЦИОН
Уссурийские и бенгальские 

Т И Г Р Ы
Й §  Укротитель — заслуженный артист РС Ф С Р I  

А. Е .  А Л ЕКСА Н Д РО В §
II

I  *  БОЛЬШАЯ ЦИРКОВАЯ ПРОГРАММА 
Е  е участием

|  ГО СУД А РСТВЕН Н Ы Й  ДРА М А ТИ ЧЕСКИ Й  
ТЕАТР имени А. С. ГРИ БО ЕД О ВА

0 17 декабря
^ Ц. Солодарь
/  18 декабря, днем
% Ежи Люто вс кий

В « С И РЕН ЕВО М  САДУ»

О Б ВИ Н ЕН И Е
18 декабря, вечером
Г. Ибсен КУ КО Л ЬН Ы Й  ДОМ (НО РА ) 

Начало вечерник спектаклей в 8 ч^ 
дневного — в 12 чае.

Е  лучших мастеров советского цирка. = 
Начало а 8 ч. 30 м. вечера.

По воскресеньям 
|  Д ВА  Д Н ЕВ Н Ы Х  Д ЕТС КИ Х

ПРЕД СТА ВЛЕН И Я  
= Начало 1-го—■ 12 ч., 2-го—в 3 ч. дня. Е
Е  Билеты продаются • кассах Госцирка. Е
= Принимаются заявке на коллективные Е

посещения.
пшшптшпшппшшппимппишшппшшмшпшшнпнмй

Сотрудники Грузинского совета «Динамо» и 
стадиона «Динамо» извещают о смерти 

Ермолая Георгиевича Дидидэе.
Гр. панях. 17 декабря, в  8 час. веч., на к в .-  

ул. 25 февраля, 11. Выиое 18 декабря, в 
2 часа дня, на кладбище в Ваке.

Сотрудники Министерства легкой промышлен
ности Грузинской ССР извещают о смерти 

Шалвы Абессаломовича Робакидзе.

В. Г., Г. А. и Н. М. Аеатуровы с семьями 
и родственниками извещают о смерти 

Николая Асатуровича Асатурова.
Гр. паних. 17 декабря, в 8 час. веч., на кв.— 
Советская ул., 34. Вынос 18 декабря, в 3 часа 

дня, на Кукийское кладбище.

А Д Р Е С  РЕД А К Ц И И  я И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси, пр Руставели. 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители редактора—3-18-04, 3-18-07, ответственный секретарь—3-17-06, приемная — 3-11-24; О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни—3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской тео
рии— 3-11-22, советского строительства, обзоров печати— 3 30-61, литературы я искусства — 3-63-28, культуры—3-11-22, промышленности, транспорта и товарооборота—3-22-82, сельского хозяйства—3-19-49, республиканской информации—3-17-03, писем—3-12-83,

местных корреспондентов—3-16-27, иностранный—3-17-44. Издательство—3-22-63. Прием объявлений—3-18-02. Бухгалтерия—3-64-42. Директор типографии—3-24-80. Техническая часть—3-11-28.
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